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Вторая сессия Верховного Совета СССР
В Совете С о ю за

7 ф^'враля в Москве, в Большом Крем
левским дворце, проходили раз.дельные за
седания обеих Палат Верховного Совета 
СССР. Продолжалось обсуждение вопроса 
о Государственном бюджете СССР на 1955 
год и об исполнении Государственного 
бюджета СССР за 1953 год.

Депутаты в своих выступлениях вы
сказывают единодушное одобрение Госу
дарственного бюджета, который отражает 
жизненные интересы советского народа. 
Как подлинные хозяева своей страны, де
путаты  ГОВОРЯТ о неиспользованных воз
можностях и резервах для увеличения 
промышленной и сельскохозяйственной 
продукции, указывают на недочеты в ра
боте государственного аппарата, вносят 
конкретные предложения, направленные 
на успешное завершение пятилетнего 
плана.

В 10 часов утра открылось заседание 
Совета Союза. Первым выступает депутат 
А. Д. Даниилов (Дагестанская АССР). Он 
приводит данные о результатах работы 
про-мышленности республики, которая пе
ревыполнила план истекшего года. Выра
ботано продукции на 17 процентов боль
ше. чем в 1953 году. Отдельные пред,- 
приятйя уже выполнили задание пятилет
ки . Оратор в то же время отмечает, что 
министерства промышленности продоволь
ственных товаров СССР и РСФСР не ис
пользуют в полной мере благоприятные 
возможности республики для расширения 
производства. В истекшем году много пло
дов п овощей не было переработано из-за 
недостатка транспорта, тары, маломощно
сти предприятий. Сообщив о том, что в 
республике в ближайшие годы значитель
но увеличатся плошадп под садами и ви
ноградниками, тов, Даниялов ставит во
прос о снабжении колхозов и совхозов 
садово-огородным инвентарем и химиката
ми для борьбы с сельскохозяйственными 
вредителями.

Депутат Г. М. Орлов в своем выступле
нии отметил справедливость критики, вы
сказанной рядом депутатов в адрес Мини
стерства лесной промышленности СССР, и 
заявил, что Министерство примет все ме
ры к изжитию имеющихся недостатков. 
Он рассказал о проведенных в последнее 
время работах, которые направлепы на 
увеличение объема лесозаготовок, их даль
нейшую механизацию, на повышение про- 
ияводитсльностн труда в этой отрасли про. 
иышленностп.

Депутат С. К. Тока вассказывает об 
успехах трудящихся Тувинской автоном
ной области. Долгое время тувинские ара
ты  вели кочевой образ жизни, испытывая 
.тяжелые лишения и невзгоды. Объединив
шись в колхозы, трудящиеся араты из го
да в год добиваются все больших успехов 
в хозяйственном строительстве. В прош
лом году колхозы о совхозы области пе
ревыполнили план развития животновод
ства, досрочно выполнили задания по хле
бопоставкам. заготовке шерсти, мяса, 
кожсырья. В Туве осуществлено всеобщее 
обязательное семилетнее обучение, еже
годно растет число специалистов из мест
ного населения. Многие дети аратов ста
ли учителями, агрономами, врачами.

Тов. Тока высказывается за одобрение 
Государственного бюджета.

Депутат П. Ф. Ломано значит''льную 
часть своего выступления посвятил про
блемам развития цветной металлургии.

Важнеиш''й задачей этой отрасли про
мышленности, ГОВОРИТ оратор, является 
более широкое внедрение новейших дости
жений техники —  высокопроизво.штель- 
ного оборудования, комплексной механиза
ции трудоемких и тяжелых работ, распро
странение передовых методов труда. Осу
ществление этих мероприятий позволит 
более ритмично вести работу и обеспечит 
выполнение народнохозяйств'^нного плана 
всеми предприятиями цветной металлур
гия.

Депутат Ломако говорит в заключ»*ние 
о неотложных вопросах развития горно- 
обогатительного машиностроения.

Депутат Н. К. Николаев остановился на 
вопросах городского строительства и бла
гоустройства в Свердловской области. Он 
указал, что после посешения Свердловска 
товарищами Н. А. Булганиным. А. И. Ми
кояном и Н. С. Хрущевым вся архитек
турная и строительная общественность 
вк.хючилась в активную борьбу с излише-

ствамп в строительстве. Сейчас разверну
та работа по сооружению предприятий 
сборных железобетонных конструкций.

Одобряя проект бюджета, депутат заве
ряет. что трудящиеся области приложат 
все силы к  тому, чтобы с честью выпол
нить возложенные на них задачи.

Депутат С. М. Тихомиров рассказывает 
о работе химической промышленности, за
нимающей одно из важных мест в тяже
лой индустрии. В 1954 году по сравне
нию с 1950 годом выпуск продукции хи 
мической промышленности увеличился на 
74 процента. В строй действующих пред
приятий вошли Лисичанский азотно-туко
вый комбинат. Джамбулский суперфосфат
ный. Стерлитачакский содовый заводы, 
Березниковский калийный комбинат. Ка- 
диевеккй сажевый завод, завод синтетиче
ского спирта и каучука  и многие другие 
предприятия.

Вместе с тем. говорит оратор, в работе 
Министерства имеются серьезные недо
статки, в частности, в деле разработки и 
внедрения более совершенной техники. 
Большим недочетом является также невы
полнение плана капитального строитель
ства на ряде важных строек.

Депутат В. А. Амбарцумян (Армянская 
ССР) говорит о необходимости поднять 
уровень научной работы Академии наук 
союзных республик. Он ставит вопрос о 
внесении некоторых изменений в систему 
оплаты труда научных работников, о бо
лее полном обеспечении лабораторий необ
ходимым оборудованием.

Ученые аашри Родины, заявляет ора- 
, тор, с большим воодушевлением продол

жают работать над дальнейшим развитием 
советской науки, ставя своей целью мак
симально содействовать развитию индуст
рии и сельского хозяйства, дальнейшему 
росту могущества великой советской дер
жавы. Советские ученые поднимают свой 
голос за мирное использование всех до
стижений современиой науки и техники, 
в том числе и атомной энергии. Новая 
техника таит в себе неисчислимые воз
можности для улучшения благосостояния 
всех народов мира. Тем более нельзя до
пустить, чтобы достижения человеческого 
гения, неизмеримо возросшая мощь совре
менной техники и атомная энергия были 
направлены на дело массового истребле
ния народов.

йосле выступ.тения депутата Амбарцу
мяна Палата принимает решение прекра
тить прения. С заключительным словом 
выступает Министр финансов СССР депу
тат А. Г. Зверев.

Высказавшись за принятие поправок, 
сделанных Бюджетной комиссией, тоз. 
Зверев затем остановился на предложе
ниях и критических замечаниях депута
тов. Руководители министерств и ве
домств, заявил он, должны устранить от
меченные недостатки. В свою очередь Ми
нистерство финансов примет меры к  улуч
шению деятельности Финансовых органов,

В 1955 году, говорит в заключение 
депутат Зверев, наша страна заверша<'т 
выполнение пятого пятилстнего плана. 
Большое значение в решении этой важ
ной задачи имеет Государственный бюд
жет, призванный мобилизовать огромные 
средства для осуществления выработанной 
Коммунистической партией п Советским 
правительством программы социалистиче
ского строительства.

Совет Союза единогласно утверждает 
Государственный бюджет СССР на 1955 
год по дохода.4 в сумме 590.192.622 ты
сячи рублей и по расходам в сумме 
563.482.491 тысяча рублей, с превычю- 
нием доходов над расходами в сумме 
26.710.131 тысяча рублей. Единогласно 
утверждается отчет об исполнении Госу
дарственного бюджета СССР за 1953 год 
и принимается Закон о Государственном 
бюджете СССР на 1955 год.

Затем Палата переходит к  рассмотре
нию вопроса об утверждении Указов Пре
зидиума Верховного Совета СССР. С до
кладом выступил секретарь Президиум.^ 
Верховного (Совета СССР депутат Н. М. 
Пегов. Палата единогласно утверждает 
Указы Президиума Верховного Совета 
СССР, принятые в период между первой и 
второй сессиями.

На этом заседание Совета Союза закан
чивается.

(ТАСС).

дуя патриотическому почину тт. Иванова 
из депо Попасная, Блаженовз из депо 
Москва-сортировочяая. Блинова из депо 
Курган и других, локомотивные бригады 
провели в прошлом году почти вдвое 
больше тяжеловесных поездов, чем л 
1953 году. В текущем году намечено 
дальнейшее увеличение веса грузовых 
поездов.

Министерство путей сообщения, заяв
ляет в заключение тов. Бещев, учтет 
критические замечания, высказанные де
путатами, и примет меры к  устранению 
недостатков в работе.

Депутат Ф. П. Котов (Хабаровский 
край) останавливается на вопросах, свя
занных с развитием отдельных отраслей 
народного хозяйства края. В крае строит
ся ряд крупны х предприятий и элерро- 
станций, быстро растут города и рабочие 
поселки, а благоустройство их отстает. В 
этой связи тов. Котов критикует мини
стерства рыбной промышленности СССР, 
судостроительной промышленности, тяже
лого машиностроения за крайне медлен
ное выполнение постановления правитель
ства об улучшении культурно-бытового 
обслуживания населения городов Хабаров
ского края.

Министр черной металлургии СССР тов. 
А. Г. Шереметьев сообщил, что в истек
шем году заводами Министерства произ
ведено чугуна в два раза, стали в 2,4 
раза и проката в 2.5 раза больше, чем в 
1940 году. В 1955 году намечается даль
нейший значительный рост производства 
чугуна, стали, проката.

Говоря о резервах дальнейшего увели
чения производства металла на действую
щем оборудовании, тов. Шереметьев сопо
ставляет показатели использования агре
гатов отдельными предприятиями. Так, на 
Кузнецком металлургическом комбинате 
средняя годовая выплавка стали на 185- 
тонной мартеновской печи в 1954 году 
составила 162 тысячи тонн, а на Челя
бинском металлургическом заводе —  122 
тысячи тонн, на Макеевском —  125 ты
сяч тонн. На Магнитогорском комбинате 
годовое производство проката на проволоч
ном стане составило в минувшем году 
455 тысяч тонн, а на Макеевском метал
лургическом заводе —  всего 290 тысяч 
тони.

Оратор критикует Министерство строи
тельства предприятий металлургической и 
химической промышленности за отстава
ние в области капитального строитель
ства.

Депутат М. Д. Нартэхова рассказала о 
развитии культуры в Я кутской АССР, йз 
года в год растет количество молодежи

республики, обучающейся в высших учеб
ных заведениях центральных, уральских 
и сибирских городов страны. В этом году 
в 122 вузах страны обучается в 2,2 раза 
больше студентов-якутов, чем в 1950—  
1951 учебном году.

Тов. Нартахова также поддерживает 
предложение об утверждении Государет- 
зенного бюджета.

На трибуне —  депутат 3. А. Шашков. 
Воодушевленные решением правительства 
о мероприятиях по улучшению работы и 
дальнейшему развитию водного транспор
та, говорит он. речники развернули борь
бу за использование больших внутренних 
резервов, имеющихся на водном транспор
те. Работники речного Флота в 1954 году 
выполнили план перевозок грузов и пас
сажиров и задание по погрузочно-разгру
зочным работам. Увеличились перевозки 
грузов при помощи прогрессивного метода 
судовождения —  толкания. Этот . метод 
позволяет ускорять движение судов до 20 
процентов и дает возможность резко сни
зить себестоимость перевозок.

Вместе с тем в работе речного флота, 
указывает оратор, еще имеются серьез
ные недостатки: велики простои судов, 
не выполнено задание по снижению себе
стоимости перевозок, недостаточно внима
ния уделяется вопросам внедрения новой 
техники. Некоторые министерства-грузо
отправители, игнорируя выгоду от 
более дешевых перевозок грузов по вод
ным путям, пользуются железными доро
гами. В частности. Министерство лесной 
промышленности СССР недопоставило для 
перевозки водным транспортом в 1953 го
лу более 5 миллионов тонн и в 1954 году 
около 2,5 миллиона тонн леса.

Обсуждение доклада о Государственном 
бюджете СССР на 1955 год и об испол
нении Бюджета за 1953 год заканчивает
ся.

После заключительного слова Министра 
Финансов СССР депутата А. Г. Зверева 
Совет Национальностей единогласно ут
верждает Государственный бюджет СССР 
на 1955 год. отчет об исполнении Госу
дарственного бюджета СССР за 1953 год 
и принимает Закон о Государственном 
бюджете ССХ)Р на 1955 год.

Затем Совет Национальностей заслушал 
доклад секретаря Президиума Верховного 
Совета СССР депутата Н. М. Пегова об 
Указах Президиума Верховного Совета 
СССР, ПРИНЯТЫХ в период между первой 
и второй сессиями. Палата единогласно 
утверждает Ука.зы,

На этом заседание Совета Националь
ностей заканчивается.

(ТАСС).

Речь депутата Н. С. Хрущева

Совместное заседание Совета Союза 
Совета Национальностейи

8 февраля, в час дня, в Большом 
: Кремлевском Дворце состоялось совмест- 
I цое заседание Совета Союза и Совета На- 
I циональностей.

В правительственных ложах —  руко- 
' водите.ли Коммунистической партии Совет- 
■ ского Союза и Советского правительства, 
члены Президиума Верховного Совета 
СССР, министры. Присутствуют многочи- 

' сленные гости. Заполнены ложп диплома
тического корпуса, совегской и нноетран- 
ной прессы.

; Председатель Совета Союза депутат 
I А. П. Волков сЬобЩает, что на имя Пред- 
1 седательству-Ющего на совместном заседа

нии поступило заявление от Председателя 
. Совета Министров СССР товарища Г. М. 
Маленкова, в котором он просит освобо-

В Совете Национальностей
В четыре часа дня 7 февраля началось 

заее.тание Совета Нациопал’.ностей. ^
Слово получает депутат С. И. Митякин 

(Мордовская АССР). Отметив, что в рес
публике имеется 650 колхозов, которые 
обслуживаются 65 машинно-тракторными 
станциямп. тов. Митякин рассказывает о 
мероприятиях, осуществляемых для подъе
ма сельского хозяйства, в частности ж и 
вотноводства. Увеличиваются посевные 
площади под кукурузу , расширяются по
садки картофеля на корм скоту, будут 
проведены больигие работы по улучшению 
лугов и пастбиш. Оратор говорит далее о 
недостатках в руководстве машинно-трак
торными станциями и стаьит вопрос об 
увеличении завоза в республику пропапг- 
ных тракторов и орудий для междурядной 
обработки.

Тов. Митякин поддерживает предложе
ние об утверждении Государственного 
бюджета.

На трибуне— депутат Б. П. Бещев. Он 
говорит, что железнодорожный транспорт 
в 1954 году увеличил, по сравнению с

1950 годом грузооборот на 42 процента. 
Тем самым директивы XIX съезда партии 
по пятому пятилетнему плану о росте 
грузооборота на 35— 40 процентов вы
полнены за четыре года. В 1954 году 
выполнены задания по посту производи
тельности труда II снижению себестоимо
сти перевозок, перевыполнен годовой план 
накоплений и полностью выполнены обя
зательства перед Государственным бюдже
том. Вместе с тем многие железные доро
ги не выполнили плана перевозок важ
ных грузов, а шесть дорог недовыполни
ли общего плана погрузки.

В 1955 году железные дороги должны 
дать значительно больший прирост грузо
оборота, чем в истекшем году, подчерки
вает оратор. Особое внимание Министер
ство путей сообщения уделит проведению 
режима экономии и устранепню недостат
ков. сдерживающих дальнейший рост про
изводительности труда и повышение рен
табельности железных ДОРОГ. Далее тов, 
Бещев говорит о большем значении дви
жения машинисхоБ-тяжеловесников. Сле

дить его от поста Председателя Совета 
Министров С(ХР, Депутат А. П. Волков 
оглашает текст заявления.

Слово предоставляется депутату А. М. 
Пузанову. Он говорит, что считает моти
вы, изложенные в заявлении тов. Мален
кова, вполне правильными и предлагает 
принять заявление тов. Маленкова и 
освободить его от обязанностей Председа
теля Совета Министров СССР.

Верховный Совет Союза Советских Со- 
циалистпческих Республик постановляет: 
принять заявление тов. Г. М. Маленкова 
п освободить его от обязанностей Предсе
дателя Совета Министров СССР.

После этого объявляется перерыв до 
4 часов дня.

(ТАСС).

Товарищи депутаты!
По поручению Центра.хьного Комитета 

Коммунистической партии Советского 
Союза и Совета Старейшин вношу предло
жение назначить Председателем Совета 
Министров Союза Советских Социалисти
ческих Республик товарища Булганина 
Николая Александровича. (Бурные, про
должительные аплодисменты).

Все мы знаем Николая Александровича 
Булганина, ка к  верного сына Коммуни
стической партии Советс.кого Союза, от
дающего все свои силы служению совет
скому народу. Достойный ученик велико
го Ленина и один из ближайших соратни
ков продолжателя дела Ленина —  
й . В. Сталина, товарищ Булганин являет
ся выдающимся партийным и государст
венным деятелем. (Продолжительные апло
дисменты).

На посту председателя Московского Со
вета, Председателя Совета Народных Ко
миссаров Российской Федерации, на круп
ной военной работе в период Великой 
Отечественной войны, на посту Замести
теля Председателя Совета Министров Сою
за Советских Социалисгическлх Респуб- 
.тик. а в последние годы —  первого Заме
стителя Председателя Совета Министров

СССР и Министра обороны Советского 
Союза, товарищ Булганин проявил себя 
крупным и талантливым организатором. 
Он обладает большим опытом политиче
ской, государственной, хозяйственной и 
военной деятельности.

Все это говорит за то, что товарищ Бул
ганин успешно справится с обязанностями 
Председателя Совета Министров Союза 
Советских Социалистических Республик.

Мы убеждены в том, что Правительство 
Советского Союза во главе с Никодаем 
.Александровичем Булганиным будет ус
пешно решать задачи дальнейшего укреп
ления могущества нашей социалистиче
ской Родины, обеспечивать развитие тя
желой промышленности и на ее основе 
добьется нового подъема легкой, пищевой 
промышленности, развития сельского хо
зяйства, повышения благосостояния я 
культуры советского народа.

Позвольте выразить уверенность в том, 
что предложение о назначении товарища 
Булганина Председателем Совета Минист
ров СССР получит единодушную поддерж
к у  и одобрение всех депутатов Верховно
го Совета Союза Советских Социалистиче
ских Республик. (Бурные, продолжитель
ные аплодисменты).

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О назнанении тов. Булганина Н. А. 
Председателем Совета Министров СССР

Верховный Совет Союза Советских Социалистических Республик постановляет; 
Назначить тов. Булганина Николая Александровича Председателем Совета Ми

нистров СССР.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИ/ЮВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль.
8  февраля 1955 г.

Совместное заседание Совета 
Союза и Совета Национальностей

Председательствующему на совместном 
заседании Совета Сою за и Совета 

Национальностей

В четыре часа дня возобновилось сов
местное заседание Совета Союза и Совета 
Национальностей,

Председательствующий —  Председа
тель Совета Союза депутат А. П. Волков 
предоставляет слово по вопросу о канди
датуре на пост Председателя Совета Ми
нистров СССР депутату Н. С, Хрущеву.

По поручению Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Сою
за и Совета Старейшин тов. Хрущев вно
сит предложение утвердить Председателем 
Совета Министров СССР товарища Булга
нина Николая Александровича.

Верховный Совет единогласно принима
ет постановление о назначении тов. 
Н. А. Булганина Председателем Совета 
Министров СССР.

Затем сессия переходит в рассмотрению 
следующего вопроса— о международном по
ложении и внешней политике правитель
ства СССР. С докладом по этому вопросу 
выступил, тепло встреченный присут
ствующими, первый Заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР и Министр 
Иностранных Дел СССР депутат В. М. Мо
лотов.

Доклад тов. Молотова был выслушан 
депутатами и многочисленными гостями с 
большим вниманием п неоднократно пре
рывался аплодис.ментами.

Сегодня, 9 февраля, в 10 часов утра, 
в Большом Кремлевском дворце состоится 
совместное зас-едание Совета Союза и Со
вета Национальностей.

(ТАСС).

Прошу Вас довести до сведения Верхов
ного Совета Сою.за Советских Социалисти
ческих Республик мою просьбу об осво
бождении от поста председателя Совета 
Министров СССР.

Просьба моя вызвана деловыми сообра
жениями о необходимости укрепления ру
ководства Совета Министров и целесооб
разностью иметь на посту председателя 
Совмина СССР другого товарища, обла
дающего большим опытом государствен
ной работы. Я вижу ясно, что на выпол
нении сложных и ответственных обязан
ностей председателя Совета Министров от
рицательно сказывается мой недостаточ
ный опыт местной работы и то, что мне 
не приходилось в министерстве или в ка
ком-либо хозоргане непосредственно 
управлять отдельными отраслями народ
ного хозяйства.

Считаю также себя обязанным в на
стоящем заявлении сказать, что теперь, 
когда Коммунистическая партия Советско
го Союза и трудящиеся нашей страны 
сосредоточивают особые усилия по быст
рейшему подъему сельского хозяйства, я 
особенно ясно вижу свою вину и ответст
венность за сложившееся неудовлетвори
тельное положение дел в сельском хозяй
стве, так ка к  в течение ряда лет до этого 
на меня была возложена обязанность по 
контролю и руководству работой цент
ральных сельскохозяйственных органов и 
работой местных партийных и советских 
организаций в области сельского хозяйст
ва. Коммунистическая партия по инициа
тиве и пол руководством ПК КПСС уже 
выработала и осуществляет ряд крупных 
мер по преодолению отставания сельского 
хозяйства. К  числу таких важн1.1х мер 
несомненно относится реформа в отноше

нии сельхозналога, о которой хочу кстати 
сказать, что она была осуществлена по 
инициативе и предложен/по ЦК КПСС и 
сейчас видно, какую  важную роль сыгра
ла эта реформа в деле развития сельского 
хозяйства. Теперь, ка к  известно, по инп- 
циативе и под руководством ЦК КПСС 
выработана генеральная программа по 
преодолению отставания сельского хозяй
ства и быстрейшему его развитию. Эта 
программа опирается на единственно пра
вильную основу —  дальнейшее всемер
ное развитие тяжелой индустрии и толь
ко осуществление ее создает необходимые 
ус.ювия для действительного подъема про
изводства всех необходимых товаров на
родного потребления.

Можно ожидать, что разные буржуаз
ные кликуш и займутся клеветническими 
измышлениями в связи с моим настоя
щим заяв.тением и самим фактом осво
бождения от поста председателя О вмина 
СССР. Но мы, коммунисты и советские 
люди, пройдем мимо этой лжи и клеветы. 
Для каждого из нас превыше всего инте
ресы Родины, народа. Коммунистической 
партии.

Обращаясь с просьбой об освобож
дении меня от поста председателя 
Совмина СССР, я хочу заверить Вер
ховный Совет СССР в том, что на по- 
рученном мне новом участке я, иод руко
водством монолитного своим единством и 
сплоченностью ЦК КПСС и Советского 
Правительства, буду самым добросовест
нейшим образом выполнять свой долг и 
тс обязанности, которые будут на меня 
розложены.
Председатель Совета Министоов СССР -

; Г. МАЛЕНКОВ.
1 8 февраля 1955 года.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Об освобождении тов. Маленкова Г. М. 
от обязанностей Председателя Совета Министров СССР

Верховный Совет Союза Советских Социалистических Республик постановляет: 
Принять заявление тов. Маленкова Г. М. и освободить его от обязанностей 

Председателя Совета Министров СССР.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.
Москва, Кремль.
8  февраля 1955 г.

Издание отдельной брошюрой доклада 
тов. Н. С. Хрущева „Об увеличении производства 

продуктов животноводства’
Государственное издательство полити

ческой литературы выпустило в свет от
дельной брошюрой доклад тов. Н. С. Хру
щева на Пленуме Центрального Комитета

КПС€ 25 января 1955 года «Об увеличе
нии производства продуктов животновод
ства».

Тираж брошюры —  500.000 экземпля
ров. (ТАСС).

Издание брошюры с текстом постановления 
Пленума ЦК КПСС .0 5  увеличении производства 

продуктов животноводства’
Государстврннае издательство политиче- [вавя 1955 г. по докладу тов. Н. С. Хру- 

ской литературы выпустило отдельной щева.
: брошюрой постановление Пленума ЦК \ ______ _ спл ппп „
! КПСС «Об увеличении производства про- | Брошюра издана тиражом 500.000 эк- 
1дуктов животноводства», принятое 31 ян- земпляров. (ТАСС).
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РЕШЕНИН ПЛЕНУМА ЦК КПСС-ПРОГРАМ М А  
БОРЬБЫ ЗА ПОДЪЕМ ЗЕМЛЕДЕЛИЯ 

И ЖИВОТНОВОДСТВА
☆  ☆

Больше продуктов животноводства 
государству

СМОЛЕНСК., 7 Февраля. (ТАСС). На ок
раине деревни Тычипино видны две но
вые животноводческие постройки пз шла
кобетона с шиферной кровлей. Здесь со
держатся сотни голов свиней п крупного 
рогатого скота. Рядом завершается стро11- 
ка  третьего типового помещения для ско
та.

Направляя ежегодно все больше капи
таловложений на расширение производст
ва и. в частности, на строптельство ти 
повых животноводческих помещений, кол
хоз имени Еалннина, Смоленского рай
она. добивается более высокой продуктив
ности скота, чем соседнпе сельхозартели. 
В два с лишним раза увеличилась выдача 
денег на трудодни.

—  В постановлении январского Пленум 
ма ЦК партии, —  говорит председатель 
колхоза имени Калинина тов. Курбатов,—

указаны верные пути  лальне1шего подъе
ма животноводства. Осуществляя эту про
грамму, наш колхоз может поднять за год 
удои до двух тысяч литров молока от ко
ровы. Мы ввели в рацион скота отходы 
спиртозавода —  барду, дополнительно от
числяем в Флуажный Фонд картофель. Ле
том организуем зеленый конвейер, увели
чим посевы картофеля, который у  нас 
очень хорошо родптся.

Практика убеждает нас, что хорошие 
постройки быстро оправдывают произве
денные на них затраты. Мы уже начали 
заготовку материалов на строительство 
нового шлакобетонного коровника, приоб
ретем силосную башню заводского произ
водства. Наши колхозники решили повы
сить за год удои не менее чем на 300 
литров молока от коровы, засеять к у к у 
рузой еще один участок возле ферм.

Посевы кукурузы увеличиваются 
в десять раз

ТАЛЛИН, 7 февраля. (ТАСС). Колхозы 
Эстонии в прошлом году впервые прове
ли массовый сев кукурузы . Повсеместно, 
несмотря на неблагоприятную погоду, со
брано по 500— 600 и более центнеров 
зеленой .массы с гектара. Колхозники 
сельхозартели «Тыотуе», Кейлаского рай
она. получили по тысяче центнеров, а в 
хозяйстве плодопитомника «Вазула» уро

жай зеленой массы достиг 1.200 центне
ров с гектара.

В текущем году посевы кукурузы  в 
республике намечено увеличить в десять 
раз. Сейчас в МТС завозятся кукурузоса
жалки и семена кукурузы . Немало колхо
зов проведет нынче сев семенами, выве
денными в Эстонии Ряшшаским плодо
овощным техникумом.

Боевая программа действий
Колхозники пашей сельхозартели с 

большим удовлетворением встретплп по- 
«‘тановление январского Пленума ЦК 
КПСС об увеличении производства про
дуктов животноводства. В этом постанов
лении намечена боевая программа борьбы 
за дальнейший крутой подъем обществен
ного животноводства.

План развития крупного рогатого ско
та, свиыопоголовья. лошадей п птицы в 
истекшем году наш колхоз перевыполнил. 
Но это только первые шаги по выполне- 
нпю задач, поставленных иеторпческим 
постановлением сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Руководствуясь решениями январского 
Пленума ЦК партии, мы планируем в 
этом году резко увеличить поголовье ско
та, намного перевыполнить годовой план 
развития животноводства по всем видам 
скота. Нужно укрепить кормовую базу. 
Правление колхоза планирует значитель
но расширить посевы кормовых культур, 
особенно кукурузы , картофеля, турнепса,

с таким расчетом, чтобы с избытком 
обеспечить потребность общественного 
скота в кормах. Работники животново,д- 
ства обязались нынче своими силами по
садить, обработать и убрать 15 гектаров 
корнеплодов и картофеля.

Воодушевленные постановлением январ
ского Пленума ЦК КПСС, работники ж и 
вотноводства нашего колхоза повышают 
производительность труда. Хорошо работа
ют доярки Ф. Трифонова, А. Фатеева, 
Н. Мандракова и другие. Они успешно 
борются за перевыполнение годового пла
на надоя молока.

Образцы высокопроизводительного тру
да показывают свинарка К. Морозова, 
конюхи В. Трифонов, В. Колмакова. На 
115— 120 процентов выполняют дневные 
задания по подвозке кормов к  фермам кол
хозники тт. Макеев. Трифонов и другие.

А. ТРИФОНОВА, 
колхозница сельхозартели «Искра 
Ильича», Колпашевского района.

Помогают колхозу и МТС
Коллектпв Томского завода режущпх 

инструментов шефствует над сельскохо
зяйственной артелью «Ленинский путь», 
Томского района. В прошлом году Шгфы 
оказали колхозу некоторую помощь. Сила- 
ми рабочих завода построен птичник. Во 
время уборки урожая рабочие, инженер
но-технические работники II служащие 
завода убрали 10 гектаров картофеля. Па 
полях артели работали три автомобиля 
завода. На предприятии во время уборки 
был отремонтирован колхозный автомо
биль.

Постановление январского Пленлиа Ца 
КПСС коллектив завода воспринял, как 
боевую программу борьбы советского на
рода за дальнейшее увеличение производ
ства продуктов животноводства. Коллек

тивы промышленных предприятии не мо- 
I гут  стоять в стороне от решения этой 
; задачп. Поэтому коллектив завода режу
щих инструментов усиливает шефскую по
мощь колхозу «Ленинский путь».

В эти днп на заводе разрешается во
прос о строительстве в колхозе «Ленин
ский путь» животноводческих помещений 
II зернохранилища.

К началу уборки урожая коллектив за
вода в колхозе «Ленинский путь» пост
роит механизированный ток.

Коллектив завода усиливает помощь 
Гусевской МТС. К 15 февраля будет за
кончен ремонт товарного станка. Для 
МТС области рабочие завода выпускают 
детали к  тракторам ДТ-54 и насосы для 
ручной подкачивающей помпы.

- D  □  П -
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Встреча кандидата в депутаты Верховного 
Совета РСФСР тов. И. Ф. Васильева с избирателями 

Тегульдетского района
В тегульдетском районном Доме куль

туры состоялось предвыбо))яое собрание, 
па котором избиратели района встрети
лись со своим кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР но Асииовскому 
избирательному округу Л* 622 тов. 
11. Ф. Васильевым.

Собрание открыл первый секретарь 
райкома партии тов. Терехов. Он предо
ставляет слово доверенному лицу тов. 
Заеву.

—  27 февраля 1055 года —  говорит 
тов. Заев, —  состоятся выборы в Верхов
ный Совет РСФСР и местные Советы де
путатов тру.^ящ11хся. Этот знаменатель
ный день трудящиеся встречают новым 
подъемом трудовой и политической актив
ности. Лесозаготовители Берегаевского и 
С1)едне-Чулымекого леспромхозов досрочно 
выполнили январское задание п сейчас 
трудятся с неослабевающим напряжением. 
Хорошими щюизводетвениыми показателя
ми отмечают подготовку к  выборам мно- 
iue  колхозы. Колхозники района дают 
С.10ВО к 27 фезра.тя полностью завершить 
подготовку к  весеннему севу.

Товарищ Заев рассказал о трудовой и 
общественной деятельности тов. Василье
ва и призвал избпраг;лсн Лсиновского 
избирательного округа в день выборов —  
27 февраля —  единодушно отдать свои 
голоса за достойного кандидата блока 
коммунистов и беспартийных Ивана Фро
ловича Васильева.

От учителей и преподавателей Тегуль- 
детской средней школы на собрании вы
ступил тов. Брусьянйн. Он сказал, что 
учителя о учащиеся с большой радостью 
отдадут свои голоса за кандидатов в депу
таты Советов.

—  Голосуя за кандидатов в депутаты 
Советов, —  сказал он, —  мы будем го
лосовать за нашу родную Коммунистиче
скую партию, за дальнейшпй расцвет со
циалистической Родины, повышение мате- 
l'.iia.ibHoro благосостояния и культурного 
уровня трудящихся.

От членов сельхозлртелп «1-е Мая» вы
ступил председатель правления тов. Ш ия- 
иов. Он сказал:

—  Колхозники нашей сельхозартели 
приходят к  выборам с хорошими произ
водственными показателями. В истекшем 
году колхозники неплохо потрудились. Мы 
по всем видам поставок рассчитались с 
государством, полностью засыпали семеи- 
пые фонды и выдали на трудодни хлеба 
II денег в два раза больше, чем в 1953 
году. Ко дню выборов сельхозартель за
кончит подготовку к  весне.

Выступает учащаяся средней школы 
А. Панина. Она горячо благодарит партию 
и правительство за заботу о молодежи и 
призывает молодежь района единодушно 
отдать свои голоса за кандидатов народ
ного блока коммунистов и беспартийных.

Затем выступили секретарь райкома 
комсомола тов. Блинов, председатель Те
гульдетского сельсовета тов. Калицкая и 
другие. Выступившие призвали избирате
лей Лсиновского избирательного округа 
отдать свои голоса за кандидата блока 
коммунистов и беспартийных тов. И. Ф. 
Васильева.

На собрании выступил кандидат в де
путаты Верховного Совета РСФСР тов. 
И. Ф. Васильев. Он горячо поблагодарил 
избирателей за оказанное ему высокое 
доверие п рассказал о решениях январско
го Пленума ЦК КПСС.

РАЗВЕРНЕМ ШИРОКОЕ ДВИЖЕНИЕ 
ЗА АКТИВНОЕ УЧАСТИЕ ИНТЕЛЛИГЕНЦИИ 

В КУЛЬТУРНОЙ РАБОТЕ НА СЕЛЕ
О Б Р А Щ Е Н И Е

у ч а с т н и к о в  с о в е щ а н и я  интел л игенц ии  К л ю ч е в с к о го  
с е л ь с о в е т а  к  учите л ям , и н ж е н е р н о -т е х н и ч е с к и м  

р а б о тн и ка м  М Т С , спе ц иал истам  с е л ь с к о го  х о з я й с т в а , 
м ед ицинским  р а б о тн и ка м  и р а б о тн и ка м  го с у ч р е ж д е н и й  

Б а к ч а р с к о го  р а й о н а
В Смоленской области по призыву ин- 

телдигенции Мурыгинского сельсовета,
Почикковского района, развернулось широ
кое движетше за активное участие учите-
тей, медицинских работников, специали
стов сельского хозяйства в культурной 
работе на селе.

24 декабря 1954 года состоялось сове
щание интеллигенции Ключевского сель
совета, Бакчарского района, которое 
признало необходимым последовать при
меру интеллигенции Мурыгинского сель
совета и обсудило Boniwc об улучшеппп 
культурно-просветительной работы в кол
хозах Ключевс.чого сельского Совета и 
Ключевской МТС.

Культурно-просветительная работа на 
селе, если она ведется планово и повсе
дневно, на высоком организационном, 
идейном и художесгвенпом уровне, яв
ляется важным средством, способстпую- 
BUIM неуклонному повышению щюпзво- 
дительностп труда в колхозах и МТС, по
вышению культурного уровня тружени
ков сельского хозяйства.

Следует признать, что култ>турная ра
бота в колхозах и МТС нашего сельсовета 
осутцествдяется пока еще слабо. Сель
ский клуб и сельские библиотеки работа
ют у  нас в отрыве от производствен
но-хозяйственных задач колхозов и .МТС, 
не пропагандируют передового опыта в 
сельско.ч хозяйстве, остаются в стороне 
от организации социалистического со
ревнования, не ведут широкой есте
ственно-научной и научно-атеистиче
ской пропаганды. В клубе редко прово
дятся вечера художественной самодеятель
ности. тематические вечера, вечера во
просов и ответов. Библиотеки редко про
водят чигате.1ьские конференции. И клуб, 
и библиотеки строят свою работу неинте
ресно. Вог почему многие колхозники п 
работники МТС не посещают к.туб п не 
состоят читателями библиотеки.

В значительной мере эти недостатки 
объясняются тем, что мы, учителя, меди
цинские работники, агрономы, .зоотехники, 
инженерно-технические работники и слу
жащие, мало участвуем в культурной 
жизни наших деревень, не оказываем 
должной помощи сельскому клубу и 
библиотекам, не принимаем активного 
участия в прове.денип разнообразной 
культурно-просветительной работы на 
селе.

Культурно-просветительная работа яв
ляется важным средством коммунистиче
ского воспитания трудяотихся. В реше
ниях партии II правительства придается 
огромное значение дальнейшему улучше
нию этой работы. Выполнить указания 
партии —  наш долг.

Совещание интеллигенции сельсовета 
признало, ч го  если каждый представ1пель 
интеллигенции, в меру своих сил и зна
ний, примет активное участие в культур- 
во-иросветптельней работе, это в 
корне изменит существующее положение. 
Главный агроном Ключевской МТС тов. 
Кирьянов решил активно помогать в про
паганде материалов Всесоюзной сельско
хозяйственной выс.тапки и в разъяснении 
условий участия в ней, главный зоотех
ник МТС тов. Голубятникова, старший 
ветврач тов. АтроиЕенко решили регуляр
но выступать перед населением с лек
циями и докладами по вопросам живот
новодства. а фельдшер тов. Гончарова —  
с лекциями по вопросам медицины. Агро
ном-плановик МТС тов. Плясов и агроном 
колхоза «Победа социализма» тов. Решет
ник изъявили желание готовить фотомон
тажи и диаграммы, отражающие достиже
ния МТС, КОЛХО.ЗОВ. бригад, животновод
ческих ферм, отдельных передовиков сель
ского хозяйства. Главный бухгалтер МТС 
тов. Мукомолов и техник-землеустроитель 
МТС тов. Аникина, учительница тов. Ас
ланова, бухгалгер-ревизор МТС тов. Ру-

занов решили возглавить руководство 
кружками художественной самодеятель
ности —  хоровыми, драматическим, музы
кальным; учителя тт. Рыжова и  Цыро 
изъявили желание помочь в организации 
литературных вечеров и читательских кон
ференций. Конкретные обязательства взя
ли также учителя тт. Чернышева (чтение 
лекций на естественно-научные темы), 
Баженова (помощь в выпуске стенной га
зеты), Тайлакова (помощь в работе биб
лиотеки по привлечению читателей), про
давец сельпо тов. Милькина (обязалась 
улучшить завоз и продажу кн и г населе
нию), радиотехник тов, Кадочников (обя
зался наладить оборонно-спортивную рабо
ту).

Активно участвовать в культурной ра
боте на селе решили все представители 
интеллигенции сельского Совета. На соб
рании интеллигенции было решено зна
чительно улучшить использование при 
проведении бесед п лекций наглядных и 
учебных пособий, кинофильмов; вовлечь в 
число читагелей библиотек каждую кол
хозную семью; привести в культурный 
вид клуб и библиотеки; открыть в поле
водческих бригадах красные уголки.

Дорогие товарищи!
Мы призываем вас активно включиться 

в культурную жизнь наших сел и дере
вень, определить конкретные участки 
культурно-просветительной работы для 
каждого представителя интеллигенции, с 
те.ч, чтобы резко улучшить работу клубов 
и библиотек. Необходимо помочь партий
ным орпнизацпям, учреждениям культу
ры улучш ить пропаганду п разъяснение 
постановлений партии и правительства, 
достижений науки и передового опыта, 
наладить ншрокое распространение есте
ственно-научных и научно-атеистических 
знании. Необходимо так организовать 
культурно-просветительную работу, чтобы 
сна способствовала развитию социалисти
ческого соревнования за досрочное вы
полнение хозяйственных планов, повы
шению урожайности, продуктивностп ско
та, выполнению задач, поставленных пар- 
т ш й  и правигельством пер°д работниками 
сельского хозяйства. Необходимо у.туч- 
шить культурное обслуживание на ж и 
вотноводческих фермах, в тракторных и 
нс'леводческих бригадах.

Мы призываем вас сделать культурно- 
просветительную работу на селе действен
ной II всзобьем.тющей, с таким расчетом, 
чтобы эта работа всемерно способствовал.а 
улучшению производственно-хозяпствен- 
iit-fi деятельности колхозов п МТС, неук
лонному повышению материального и 
культурного уровня всех тру:кеников 
(Ч*л1.ского хозяйства нашего района.

Мы заверяем вас, что принятые нами 
обязательства в деле развития культуры 
на селе будут с успехом претворены в 
жизнь. Надеемся, что обязательства, при
нятые вамп, будут такими же реальными 
и депетв.'нными.

Но поручению совещания обращение 
подписали:

В. МУКОМОЛОВ, 
главный бухгалтер Ключевской МТС,

И. КИРЬЯНОВ, 
главный агроном Ключевской МТС.

Н. КУЗНЕЦОВ,
председатель Ключевского сельсовета.

Е. ИВАНОВА, 
учительница Полынянской семилетней 

школы.
Т. ЧЕРНЫШЕВ, 

заведующий сельским клубом Ключев- 
ского сельсовета.
А. КУЗНЕЦОВА, 

заведующая Полынянской сельской 
библиотекой.

Р. АТРОЩЕНКО, 
старший ветврач Ключевской МТС.

В ОБКОМЕ КПСС

Об инициативе интеллигенции 
Ключевского сельсовета

Учителя, медицинские работники, спе
циалисты сельского хозяйства, служащие 
организаций К-тючевского сельского Сове
та, Бакчарского района, по примеру ин
теллигенции Мурыгинского сельсовета, 
Смоленской оилаетп, выступили инициа- 
тирамп улучшения культурно-просвети
тельной работы на селе, приняли на себя 
обязательства и обратились с призывом к  
интеллигенции сел и деревень Бакчарско
го района последовать их примеру.

Бюро обкома КПСС, придавая большое 
значение этой ценной инициативе, кото
рая открывает большие возможности к  
тому, чтобы поднять культурно-П1юсвети- 
тельную работу и тем самым значительно 
улучшить дело культурного обслуживания 
трудящихся деревни, вешило одобрить и 
широко распространить во всех районах 
области начинание интеллигенции 1ию- 
чевского сельского Совета. Бюро обязало

райкомы КПСС и райисполкомы провести 
в феврале —  марте 1955 года сельские и 
районные собрания ннтеллигенции, на 
которых поддержать обращение интелли
генции Ключевского сельского Совета, вы
работать меры оживления с помощью 
привлеченпон интеллигенции работы до
мов культуры, клубов, библиотек, крас
ных уголков, улучшения культурного об
служивания ТРУДЯЩИ.ХСЯ села в бригадах, 
на животноводческих Фермах, на лесозаго
товительных участках и рыбных промыс
лах. Бюро обязало областное унравление 
культуры всячески поддерживать, поощ
рять, распространять лучший опыт рабо
ты интеллигенции. Бюро обкома КПСС 
обязало также редакции газет «Красное 
Знамя» и «Молодой ленинец» рег>лярно 
освещать на страиицах га.зет участие 
интеллигенции в подъеме культурной ра
боты на селе.

-------------□  □  О ------------------

К О Р О Т К О

©  Юным натуралистам Богашовской 
средней школы Томского района вручены 
медали Всесоюзной ссльскохозяйствеш1оГ| 
выставки. Среди награжденных —  17 
школьников.

А. СТЕПАНОВ.
®  В клубе «Водник» (пос. Моряковка) 

состоялся вечер на тему «За здоровый 
быт». С лекцией о вреде алкоголизма

выступил учитель Морчковской средней 
школы Г. II. Мойстренко. После лекции 
учащиеся библиотечного техникума, про
ходящие практику в Моряконской библио
теке, выступили с концертом, в програм
ме которого были стихи, частушки, сати
рические сценки, бичующие пережитки 
прошлого.

С. РЫКОВ.

Награждение и премирование 
участников Всесоюзной 

сельскохозяйственной выставки
Главный комитет Всесоюзной сельскохо

зяйственной выставки присудил премии и 
награды хозяйствам, организациям и пере
довикам Томской области, добившимс.т 
наидучшпх показателей в 1952— 1953 го
дах.

Дипломом цервой степени награжден и 
премирован грузовой и легковой автомаши
нами колхоз «Северное сияние», Бакчар
ского района, получивший за 1952 —  
1953 годы в среднем урожай семян льна- 
долгунца по 4,13 центнера и волокна —  
по 4,6 центнера с гектара на площади 
95 гектаров и урожай овса по 19,3 
центнера с каждого гектара на площади 
333 гектара.

Дипломом второй степени награждена и 
премирована грузовой автомашиной На- 
рымская государственная селекционная 
станция за перевыполнение в 1952 —  
1953 годах плана заготовки сортовых се
мян, выведения и районирования сортов 
пшеницы, гречихи и клевера, а также ’ за 
разработку агротехники ряда сельскохо. 
зяйственных культур для таежной зоны 
Западной Сибири.

Колхоз имени Хрущева, Чаинского рай
она, премирован колхозной библиотекой 
стоимостью в 10 тысяч рублей с присуж
дением аттестата первой степени за подго
товку и показ на выставке свиней сибир
ской северной породы.

Тымсная производственно-охотничья 
станция Каргасокского района прсмиро-  ̂
вана широкопленочной киноустановкой: 
типа «КЗОЗ» с экраном —  за добычу 
пуш нины в среднем за 1952 —  1953 го
ды на каждого охотника по 5.867 рублей 
при числе 65 охотников.

Хедоренко Захар Александрович, ком
байнер Чилинской МТС Кожевниковсю)го 
района, намолотивший в среднем за 
1952 —  1953 годы на комбайне «Ста.ти- 
нец-б» за 20 рабочих'днен 4.261 цент
нер зерна, а за сезон —  9.035 центне
ров, при высоком качестве уборки, на
гражден Большой золотой медалью и пре
мирован легковым автомобилем «Победа».

Занин Нефед Николаевич, лыютере- 
бильщпк Галкинской МТС Бакчарского 
района, обеспечивший в среднем за
1952 —  1953 годы уборку льна льноте
ребильной машиной ЛТ-7 за 12 рабочих 
дней на площади 82,2 гектара, а за сезон
1953 года —  163,5 гектара, награжден 
Большой золотой медалью и премирован 
мотоциклом «К-125»,

Дерягин Владимир Александрович, 
бригадир полеводческой бригады колхоза 
имени Кирова, Бакчарского района, полу
чивший в 1953 году урожай яровой пше
ницы по 17,74 центнера в среднем с гек
тара на площади 250 гектаров п овса но 
24 центнера с гектара на площади 122 
гектара, награжден Ма,юй золотой ме
далью и премирован мотоциклом «К-125».

Коломина Валентина Антоновна, стар
шая свинарка колхоза «Е[)асный Ок
тябрь», Томского района, вырастившая в 
среднем за 1952 —  1953 годы по 21,1 
иоросенка от каждой из 10 закрепленных 
за ней свиноматок, награждена Малой зо- 
.тотон медалью и премирована швейной ма
шиной класса 1-А с ручным приводом.

Логунов Сидор Егорович, звеньевой 
льноводческого звена колхоза имени Хру
щева, Лсиновского района, получивший в 
среднем за 1952 —  1953 годы урожай 
льносемян по 6,68 центнера и льноволок
на 12 номером по 6 центнеров с гектара 
на площади 17,5 гектара, награжден Ма
лой золотой медалью и премирован радио
приемником.

Награждены Большой серебряной ме
далью и премированы радиоприемниками: 
Беляков Иван Александрович, охотник 
промыслово-охотничьего хозяйства «Загот- 
живсырье», Каргасокского района, выпол
нивший план добычи пушнины в среднем 
за 1952 —  1953 годы на 587,6 процен
та; Боярин Макей Трофимович, охот
н и к  Верхне-Кстской производственно-охот
ничьей станции. Верхне-К^тского района, 
выполнивший план добычи пуш нины в 
среднем за 1952 —  1953. годы на 389 8 
процента; Волкова Валентина Тимофеев
на, телятница колхоза имени Вороши
лова, Александровского района, вырастив
шая в среднем за 1952 —  1953 годы 72 
теленка со среднесуточным привесом в 650 
граммов на голову; Кубарев Иван Егоро
вич, чабан колхоза имени Хрущева, 
Чапнекого района, вырастившпй в сред
нем за 1952 —  1953 годы 160 ягнят от 
100 овцематок и давший настриг шерсти 
по 3,57 килограмма на голову; Орлоза 
Александра Владимировна, телятница 
колхоза «Чулымец», Тегульдетского райо
на. вырастившая в среднем за 1952 —  
1953 годы 84 теленка со среднесуточным 
привесом в 715 граммов на голову.

Волкова Мария Степановна, звенье
вая льноводческого звена колхоза имени 
Жданова, Кривошеинского района, вырас
тившая в 1953 году урожай семян льна- 
долгунца с семеноводческих посевов по 
7,5 центнера с гектара на площади 5 гек
таров, награждена Большой серебряной 
медалью и премирована велосипедом.

Награждены Большой серебряной ме
далью II премированы наручными часами 
«Победа»:

Захарушкин Степан Михайлович,
бригадир полеводческой бригады колхоза 
имеин Хрущева, Лсиновского района, но- 
лучивший в среднем за 1952 —  1953 го
ды урожай льносемян по 5.3 центаера и 
волокна 12 номером по 6 центнеров с гек
тара на площади 70 гектаров; Иволгин 
Прокопий Филиппович, председатель
колхоза «Северное сияние», Бакчарского 
района, обеспечивший в среднем за 
1952 —  1953 годы получение урожая в 
колхозе: овса —  по 10,3 центнера л ге к
тара на п.ющади 333 гектара, льносе
мян —  по 4,13, волокна —  по 4,6 цент
нера с гектара на площади 95 гектаров; 
Ильясова Шамсв-Нагар Мухамедэвна,
директор Тогурского детдома, Колчашев- 
ского района, в 1952 —  1953 годах обес
печившая руководство работой 70 юнна
тов, из которых 21 завоевали право быть

участниками Всесоюзной сельскохозяйст
венной выставки.

Награждены Малой серебряной медалью 
н  премированы велосипедом: Трифонова
Юлия Ивановна, юная натуралистка То
гурского детдома Колпагаевекого района, 
вырастившая в среднем за 1952 —  1953 
годы урожаи картофеля сорта «берлихпн- 
ген» 615 центнеров с гектара на площади 
опытного участка в 100 квадратных мет
ров; Суханова Федосья Евгеньевна, телят
ница колхоза «Северное сияние», Бакчар
ского района, вырастившая в среднем за
1952 —  1953 годы 6 5 -телят со среднесу
точным привесом 705 граммов на голову.

Награлсдена Малой серебряной медалью 
и премирована п1вейной машиной класса 
1-А с ручным приводом Некрасова Лу
керья Григорьевна, телятница ко.тхоза 
имени Молотова. 11арбигско_го района, вы
растившая в среднем за 1952 —  1953 го
лы 29 телят со среднесуточным привесом 
695 граммов на голову.

Награждена Малой серебряной медалью 
и премирована наручными часами «Побе
да» Парфененио Татьяна Николаевна, до
ярка Томского совхоза Министерства сов
хозов РСФСР. В среднем за 1952 —  1953 
годы она надоила мо.тока по 2 .945 кило
граммов от каждой из 12 закрепленных за 
нею коров.

Награждены Малой серебряной медалью: 
Акулова Аксинья Парфенозна, доярка кол
хоза имени Хрущева, Чаинского района, 
надоившая в 1953 году по 2.105 кило
граммов молока от каждой из 12 закреп
ленных за ней коров; Басаргин Петр Ни
колаевич, тракторист Галкинской МТС, 
Бакчарского района, в среднем за 1952—
1953 годы па тракторе «НАТИ» вырабо
тавший 700 гектаров; в обслуживаемом 
им колхозе получен урожаи льносемян по 
4,13 центнера и льноволокна по 4,6 цент
нера с гектара на площади 95 гектаров, 
овса —  19,3 центнера с гектара на пло
щади 333 гектара. Колхоз —  уча
стник BGXB; Гордеев Егор Аксено- 
вич, конюх колхоза «К новым побе
дам». Шегарского района, в среднем за
1952 —  1953 годы вырастивший от 10 
кобыл 10 жеребят; Гвоздев Василий Ива
нович, директор Бакчарского опорного 
пункта  плодоводства и овощеводства, Бак
чарского района, обеспечивший в 1952—
1953 годах выполнение опорным пунктом 
плана выпуска саженцев шлодово-ягодвых 
культур на 131 процент и плана науч
ных работ на 110,5 процента; разработал 
и ввел в производство способ формирова
ния яблонь в стланец; Грибанов Иван 
Константинович, бригадир по.1еводческой 
бригады колхоза «Северное сияние», Бак
чарского района, обеспечивший в среднем 
за 1952 —  1953 го.ды получение урожая 
овса в бригаде по 21 ,2 центнера с гекта
ра на площади 97,4 гектара; Давыденко 
Федер Борисович, бригадир строительной 
бригады колхоза имени Жданова, Чаин
ского района, обеспечившпй в 1952 —  
1953 годах на строительстве животновод
ческих помещений выполнение годовой 
нормы выработки бригадой в целом па 150 
процентов; Звирбулис Артур Янович, за- 
ве.дующий свиноводческой фермой колхоза

. имени Шверника, Кожевниковского райо
на, обеспечивший в 1953 году выращива
ние по 16,8 поросенка в среднем от каж 
дой из 150 свиноматок: Казанцев Леон
тий Андреевич, пчеловод колхоза пменп 
Калинина, Чаинского района, получивший 
в среднем за 1952 —  1953 годы меда по 
71,1 килограмма и воска —  по 1,1 кило
грамма от каждой из 135 пчелосемей; 
Казаченко Наталья Михайловна, свинарка 
колхоза пмени Жданова, Колпашевского 
района, вырастившая в среднем за 1952—  
1953 годы по 21 ,2 поросенка от каждой 
из 7 закрепленных за пей свиноматок; 
Кондаков Николай Александрович, за
ведующий отделом селекции Томской зо
нальной льняной опытной станции, в 
1952 —  1953 годах выведший четыре 
перспективных сорта льна-долгунца, пре
вышающих по показателям районирован
ный сорт, и перспективный сорт клевера; 
Одегов Иван Акимович, Герой Социалисти
ческого Труда, звеньевой льноводческого 
звена колхоза «Победа», Лсиновского рай
она. в среднем за 1952 —  1953 годы по
лучивший урожаи льносемян по 6,57 
центнера и льноволокна —  по 5,5 цент
нера с гектара на площади 9 гектаров; 
Першин Степан Иванович, комбайнер Гал- 
кинской МТС Бакчарского района, в 1953 
году намолотивший на комбайне «Стади- 
нец-6» за 20 рабочих дней 5 .168 центне
ров зерна; Рогачев Николай Иванович, за
ведующий отделом агротехники и группой 
картофеля Нарымской государственной се
лекционной станции г. Колпашево, в
1952 —  1953 годах разработавший ос
новные вопросы агротехники картофеля, 
обеспечивший урожаи картофеля в среднем 
за 2 года по 284 центнера с гектара и пе
редавший колхозам 1.150 центнеров элит
ных семян картофеля; Рубанов Николай 
Павлович, бригадир тракторной бригады 
Галкинской МТС, Бакчарского района, в
1953 году выполнивший план трактор
ных работ на 114 процентов; урожай 
яровой пшеницы в обслуживаемой поле
водческой бригаде получен по 17.74 цент
нера с гектара на площади 250 гектаров 
и овса —  по 24 центнера с гектапа на 
площади 122 гектара; Сартаков Виктор 
Федорович, бригадир льноводческой брига
ды колхоза «Северное сияние», Бакчар
ского района, обеспечивший в 1952 —  
1953 годах получение урожая семян льна- 
долгунца в среднем по 4,13 центнера с 
гектара и во»токна —  по 4.6 центнера с 
гектара на площади 95 гектаров: Шаба
нов Владимир Григорьевич, юный натура
лист Тогурского детского дома Колпашев
ского района, за 1952 —  1953 годы вы
растивший урожай картофеля сорта «бер- 
.■шхингеп» но 557,5 цсотиера с гектара 
на площади 100 квадратных метров; Ше- 
ховцев Виктор Васильевич, заведующий 
коневодческой фермой колхоза пмени 
Дзержинского, Зырянского района, в сред
нем за 1952 —  1953 годы вырастпвчшп 
от закрепленных за нпч  22 кобыл 98.4 
процента жеребят.
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ТОМСКИМ СЕЛЬСКИЙ 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫ Й ОКРУГ М  621 НЯШ ТРУД НЯ БЛЯГО РОДИНЫ
этого Н Е  Б Ы Л О  В Ч Е Р А

Благодаря постоянной заботе Еоюауни- 
стпческой партии п Советского прави
тельства о дальнейшем развитии вашей 
социалистической индустрии, промышлен
ные предпрпятпя оснащаются новейп1ей 
отечественной техникой.

Январский Пленум ПБ КПСС вновь 
подчеркнул, что Коммунистическая пар
тия своей главной задачей считает даль
нейший подъем тяжелой индустрии, со
ставляющей прочную основу всего на
родного хозяйства и несокрушимой оборо
носпособности нашей Родины, источник 
неуклоиного роста благосостояния совет
ского народа. В нашей стране из года в 
год увеличивается производство металла, 
машин и электроэнергии, растет добыча 
угля и нефти. На базе непрерывного ро
ста тяжелой индустрии развиваются лег
кая, пищевая и другие отрасли промыш
ленности. на базе тяжелой индустрии раз
вивается наше крупное социалистическое 
сельское хозяйство.

Советский народ горячо одобряет и 
приветствует мудрую политику Ко.ммуни- 
стичоской парш и и ирилагает все уси
лия к  тому, чтобы и впредь росла и креп- 
ла наша социалистическая индустрия.

Взять, к  примеру, наш завод. Он пз го
да в год оснащается новейшей техни
кой. Творческое отношение наших рабо
чих к  труду позволяет вскрывать п при
водить в действие огромные резервы про
изводства.

Темпы, которыми работали вчера, сего
дня не могут лас удовлетворять. Сегодня 
работают .машины, которых не было вче
ра, сегодня новая технология заменила ту, 
которая еще вчера считалась совершен
ной.

Внедрение новой техники, усовершен
ствование технологии производства, меха
низация п автоматизация трудоемких 
процессов труда позволили коллективу 
нашего предпрпятпя досрочно завершить 
производственную програм.му, установ
ленную на 4 года пятилетки, поднять 
производительность труда по сравнению е 
1950 годом па 77 процентов, значительно 
снизить брак, себестоимость продукции.

Включившись в соревнование за до
срочное выполнение иягилетнего плана, 
коллектив нашего завода досрочно выпол
нил план 1954 года. По вы пуску товар
ной продукции план выполнен на 
105,2 процента, по количеству подшип
ников —  на 100,4 процента, по стоимо
сти —  на 101,7 процента.

Пройдемте по цехам и  мы увидим то 
оборудование, которого не было вчера, те 
ириспоеобления, которые еще месяц на
зад существовали в чертежах.

Полуавтоматный цех. За короткое вре
мя здесь за счет усовершенствования 
техьологип отдельных производственных 
операций значительно возросла производи
тельность труда. Недавно в цехе внедре
на обработка внутренних колец трех ти 
пов резцами полного профиля, что позво
лило сократить одну производственную! 
операцию. До внедрения новой техноло
гии обработка жёлоба кольца выносилась 
п отдельную операцию, которая произ
водилась профильным резцом. Теперь ре
зец устанавливается в один из суппортов. 
В результате высвободились машины, 
рабочие используются на других опера
циях. При этом производительность труда 
возросла.

Использование быстрорежущего резца 
лимитировало время, идущее на полный 
цикл обработки кольца. Сейчас на от
дельных операциях быстрорея:ущне резцы 
заменяются более производительным 
твердосплавным профильным резцом.

В цехе обработка наружных роликовых 
колец производи.тась в четыре токарных 
операции. В настояпще время операция 
обточки фасок совмещена с первыми тре- 
ыя. Это позволило сократить трудоемкость 
токарной обработки колец данных типов 
подшипников. Годовая экономия от внед

рения новой технологии составила 30.000 
рублей.

I I  так в каждом цехе. В сепараторном 
цехе введена трехрядная вырубка загото
вок сепараторов, что повысило произ
водительность труда на этой операции 
и снизило на 20 процентов трудоемкость. 
На 12 процентов возросла производитель
ность труда в результате модернизации 
привода к  аппарату для пробивки окон в 
конических сепараторах.

В термическом цехе введены в дей
ствие конвейерные закалочные агрегаты, 
вместо применявишхся ранее камерных 
печей с ручной загрузкой. Конвейерные 
<чгрегаты автоматически производят пере
мещение колец, закалку, промывку и 
отпуск. В результате автоматизации тер
мической обработки деталей подшипника 
резко снижается трудоемкость процессов 
труда и повышается производительность.

За последнее время завод получил 
шлифовальные станки новейшей кон
струкции, полировальные станки, автома
ты для сортировки колец (раньше сорти
ровка колец производилась вручную), ша
ропиловочные станки, электрокары и дру
гое оборудование.

Большие изменения произошли и  в на- 
игем цехе. Надо сказать, что наш цех 
наиболее трудоемкий в цепи всех звеньев 
производства подшипников. Поэтому 
здесь особенно много пришлось порабо
тать над усовершенствованием техноло
гии, над механизацией трудоемких про
цессов труда. Многое предстоит еще сде
лать.

Недавно наш цех получил новую гори
зонтально-ковочную машину, работа ко
торой позволяет увеличить выпуск про
дукции на 80 .000 поковок.

Большие изменения произошли в ми
нувшем году в технологии производства. 
В течение сравнительно небольшого вре
мени 6 типов колец были переведены с 
трехоперациониои ковки на двухопера
ционную. Еще совсем недавно кониче
ское внутреннее кольцо типа 7909 
штамповалось в 3 операции, сейчас оно 
штампуется в две операции. Это позволи
ло значительно повысить производитель
ность труда. Переход на штамповку колец 
в обоймах позволил снизить себестоимость 
изделий и сократить цикл последующих 
операций. Усовершенствование техноло
гического процесса облегчило труд рабо
чих— ликвидировалась операция обточки 
заусенцев —  ручной трудоемкий процесс 
производства. 9 человек были высвобож
дены для других работ.

В нашем цехе, ка к  и  в других цехах, 
механизирована транспортировка тяже
лых деталей. Сейчас на всех крупны х и 
средних машинах установлены подъемные 
пневматические столы. Недавно смонтиро
вана и пущена в экеплоатацию механи
зированная тележка для перевозки тяже
лых грузов пз одного корпуса в другой.

II все это делается для того, чтобы 
создать наилучшие условия труда совет
ским людям, увеличить выпуск продук
ции с целью дальнейшего развития всех 
отраслей народного хозяйства, с целью 
создания изобилия товаров народного по
требления.

Сейчас на заводе шпрится соревнова
ние за достойную встречу дня выборов в 
Верховный Совет РСФСР п местные Со
веты. Коллектив завода обязался выпол
нить план двух месяцев к  25 февраля 
II дать на несколько тысяч рублей сверх
плановой продукции.

С чувством глубокого удовлетворения 
воспринял коллектив нашего предприятия 
постановление январского Цленума ЦК 
КПСС. Это— новое яркое свидетельство не
устанной заботы цартни о процветании 
нашей социалистической Родины. Мы не 
пожалеем сил для того, чтобы с честью 
выполнить любое за.тание нашей родной 
Коммунистической партии.

Г. ГОЛОВАСТИКОВ, 
главный инженер нузнечного цеха.

☆  ☆

Трудом крепим дело мира
Миллионы честных людей земного ша

ра но хотят войны Воля народов выли
вается в могучее движение сторонников 
мира.

Дорог мир п нам, советским людям. Же
лание отстоять его во что бы то ни стало 
мы подкрепляем с ро и м  трудом на благо 
Родины. Чем выше наши трудовые пока
затели, тем богаче и  могущественнее Со
ветское государство, тем крепче обороно
способность нашей страны. Об этом посто
янно помнят труженики промышленных 
прс,тприятш1 и сельского хозяйства.

О том, ка к  трудятся рабочие цеха, гово
рят факты. Уже сейчас проделана боль
шая работа, направленная на повыгаение 
производительности труда. В цехе произ
веден перемонтаж тяжелых станков с 
целью обслуживания их мостовым краном. 
Произведена перегруппировка фрезериы.ч 
станков таким образом, чтобы создать ус
ловия рабочим для многостаночного обслу
живания. Смонтирована вентиляционная 
установка в сварочном и металлнзацион- 
ном отделениях. Все эти мероприятия поз
волили улучшить условия труда рабочих 
II механизировать трудоемкие процессы 
труда.

В цехе почти все рабочие перевыполня
ют сменные задания. Особенно хорошо ра
ботают ремонтники в дни предвыборной 
трудовой вахты. Готовясь достойно встре
тить день выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы, рабочие цеха 
взяли повышенные социалистические обя
зательства II постоянно перевыполняют их. 
Примеров высокопроизводительного труда

много. Кандидат в депутаты Верховного 
Совета РСФСР фрезеровщик Петр Колбас 
обслуживает три уникальных станка. Ос
воив передовые приемы труда, он довел 
свою сменную выработку до 350 процен
тов нормы. Сейчас он трудится в счет 
1962 года. В счет 1960 года работают 
токари Калачев и Рогожин.

Рабо'шх, выполнивших своп пятилет- 
нпс нормы, в цехе много. Слесарь Ива
нов, разметчица Брякина, фрезеровщик 
Кудяров и другие работают в счет 1958 
года. Сейчас они ежедневно выполняют 
сменные задания на 200 —  220 процен
тов. Я обслуживаю одновременно три 
станка и также намного перевыполняю 
нормы выработки.

За каждой цифрой, за каждым сверх
плановым процентом скрыт напряженный 
творческий труд советских рабочих, воля 
людсч! крепить могущество нашей Родпны.

Наше предприятие дает д.дя сельского 
хозяйства значительное количество про- 
.тукнни. Постановление январского Плену
ма ПК партии обязывает нас работать 
еще лучше, увеличить свой вклад в дело 
подъема сельскохозяйственного производ
ства. Рабочие, инженерно-технические ра
ботники II служащие завода с огромным 
воодушевлением встретили решение Пле
нума ПК партип и дают слово внести 
свои достойный вклад в обшенаро.дное де
ло крутого подъема сельского хозяйства 
нашей Родины.

Н. СЕРЕДА.
токарь ремонтно-механического цеха.

Счастливая, доля

НАЛАДЧИК ПОЛУАВТОМАТОВ
—  Слово имеет наладчик подшипнико

вого завода Михаил Кожемякин, —  объ
явил председатель.

На трибуну поднялся среднего роста, 
хорошо сложенный парень. На вид ему 
было лет двадцать. Чувствовалось, что 
ему нечасто приходится выступать пе
ред такой аудиторией. Он положил перед 
собой бумажки и взглянул в зал. Из зала 
на него смотрели такие же, ка к  и он. ра
бочие: слесари, токари, фрезеровщики —  
петюдовики производства с предприятий 
Томска. Портреты многих из них он не 
раз видел на городской и областной дос
ках почета. На мгновенье мелькнула 
мысль: «Зачем я согласился выступать». 
Но, встретив подбадривающие взгляды си
дящих в зале, начал:

—  На завод я поступил в 1946 году, 
сначала работал на станке, а через 3 ме
сяца меня перевели в наладчика на полу
автоматы. Прошло немало времени, пока 
я  полностью освоил станки и весь про
изводственный цикл. Когда хорошо узнал 
машины, я стал присматриваться, нельзя 
ли где увеличить съём деталей...

Кожемякин рассказывал о своем опыте 
работы. Но видно было, что ему гораздо 
легче налаживать станкп. совершенство
вать технологию, чем выступать на сове
щании.

—  ...Месячные задания я выполняю па 
240— 250 процентов. Конечно, это не 
предел. Можно работать лучше. П путь  к  
этому —  работа по личному плану повы
шения пронзводительиости труда. Когда 
на заводе стало известно о ценном почине 
токаря Краличкина. я первый начал ор
ганизовывать свой труд по .тичному пла
ну. Сейчас у нас в цехе по личному пла
ну повышения производительности труда 
работают 19 рабочих. Составляя личный 
план, я включаю не только те .«.вроприя- 
тяя, которые должны улучшить качество

наладки или внедрение нового приспособ
ления, но а подготовку рабочего места, 
инструмента. На работу я прихожу за 
20— 30 минут до начала смены, поэтому 
станочники на машинах, которые я об
служиваю, сразу после гудка приступают 
к  работе.

Во время смены я организую свой труд 
такшм образом...

Н Кожемякин подробно рассказал о сво
ем опыте. **

Трудно определить, какая деталь, ка
кой винтик наиболее важны в машине. 
Оставишь ли ты станок без шпинделя или 
суппорта, уберешь ли какой-нибудь кре
пящий болт, в том п другом случае ма
шина работать не будет. Также трудно 
определить, какая из специальностей нуж - 
ней на том или ином заводе. На производ
стве нельзя обойтись без токаря, слесаря, 
оператора, инженера, технолога, контроле
ра ОТК. II  все же, когда в автоматном, 
полуавтоматном или в каком-либо другом 
цехе подшипникового завода заходит раз
говор о ведущей профессии, все сходятся 
на одном мнении: ведущая профессия —  
наладчик.

Как бы хорошо ни работал станочник, 
каким бы мастерством он ни обладал, но 
если с ганок не налаж-ш— станочник не 
выполнит задлния. А станочников на заво
де большинство. Особенно важна хорошая 
наладка на автоматах п полуавтоматах, 
которые работают без помощи или при не
значительной помощи людей н дают про
дукцию повышенной точности. Чуть ос
лабилось кропление резца, и идет брав. 
Неудивительно пото.му, что, когда в цехе 
рабочие включаются в соревнование, бе
рут обязательства, они смотрят на налад
чика —  сумеет ли он обеспечить беспе
ребойную работу машин.

Хорошо жить и работать, когда знаешь, 
что трудишься на себя, на свой народ. II 
чем лучше ты работаешь, тем счастливее, 
зажиточнее становится твоя жизнь и 
жизнь твоих товарищей.

Я начал трудиться еще до Великой Ок
тябрьской социалистической революции и 
сейчас отчетливо помню жизнь трудящих
ся в царское время. Это была беспросвет
ная жизнь. Работали для того, чтобы под
держивать полуго.тодное существование 
семьи. В семье моего отца было 7 человек. 
Отец работал возчиком в нефтяной компа
нии. Его зарплата составляла 12 рублей в 
месяц. Этих денег едва хватало на х л е ! II 
нам пришлось с детства искать заработка. 
Мне было 14 лет, когда я начал работать. 
Первые два года я не получал зарплаты, 
затем начал получать 8 рублей в месяц. 
Жил в полуподвальном сыром помещении, 
за которое приходилось платить почти по
ловину заработка. Такая же судьба по
стигла моих братьев. Об учебе не могло 
быть и речи. Уже при советской власти я 
окончил начальную школу.

Советская власть принесла трудящим
ся свободу и счастье, великое право на 
труд, право на культурную, зажиточную 
жизнь. Каждый советский человек повсе
дневно Ш Ш 1Т великую заботу о нем на
шей родной Коммунистической партии и 
Советского правительства. Эта большая 
забота о простых людях обязывает нас 
трудиться так, ка к  подобает хозяину сво
ей судьбы.

Я работаю в группе механика в шлифо
вальном цехе. Наш коллектив досрочно 
выполнил iLiau 1954 года. Бее у нас пе
ревыполняют нормы выработки. Средняя 
выработка бригадира слесарей-ремонтпи- 
ков Кузина составляет 231 процент. По 
две нормы выполняют слесари Бронсклй, 
Бельский и другие. Не отстает от опыт
ных рабочих и молодежь. Вы пускнлкц 
ремесленного училища Ежов и Мплованов 
выполняют нормы на 23U процентов. Та
ких  рабочих у  нас много.

Готовясь достойно встретить день выоо- 
ров в Верховный Совет РСФСР и местные 
Советы, наш коллектив решил выполнить 
производственную программу двух месяцев 
к  25 февраля и сейчас успешно выполня-

...В просторном здании цеха шумно. 
Здесь Установлены сотни станков. Собст
венно ГОВОРЯ, это несколько цехов. «Бло
ки» —  называют их рабочие. Несколько 
лет назад руководители завода решили 
объединить ряд цехов в один, чтобы при
близить производство подшипников к  по
точному. Намного сократилось вспомога
тельное время, упростилась транспорти
ровка деталей, централизованным ^ стало 
снабжение участков электроэнергией.

Полуавтоматный цех. Здесь производит
ся обработка колец. Недавно началась 
смена. Михаил проходит между машина
ми. Наладчик по норме должен обслужи
вать 5 станков, Кожемякин обслужи
вает 10 станков. Все они сейчас работа
ют безотказно. Но он не уходит е уча
стка. Лучше предупредить неисправность 
заранее, чем потом ее устранять. Эконо
мится время и, главное, предотвращается 
брак.

—  Остановите маппшу, —  говорит он 
работнице, —  надо заменить резец.

У другого станка он укрепляет кулач
ки  патрона. Но в основном станки рабо
тают безотказно.

У  одной из машин наладчик задержи
вается несколько дольше. Это полуавтомат 
типа МР-5. Недавно на станке увеличили 
подачу и число оборотов птинделя. Коль
цо стало обрабатываться не за минуту, а 
за полмипуты. Но резцы горели, приходи
лось очень часто налаживать станок.

М'ихапл решил изменить геометрию рез
ца. Он испробовал десятки вариантов, 
прежде чем нашел нужную  форму резца. 
По технологии радиус должен не превы
шать 1 миллиметра. Кожемякин увеличил 
угол ре.зца, радиус довел до 2,5 милли
метра. В результате резец выдерживает 
обработку 200 колец. Раньше резец при
ходилось менять после 15— 20 колец. На
ладка стала устойчивой.

Несколько лет Михаил Кожемякин до
бивался устойчивой наладки станков. 
Много нового он внес в работу машин.

ет свои обязательства. Высокопроизводи
тельный труд приносит нашим рабочим 
хорошие заработки. Наши слесари Кузпн 
и Бронскин получают ежемесячно по 
1.500 — 2.000 рублей. Зарплата молодых 
рабочих тоже превышает 1.000 рубле"! в 
месяц. Я получаю 1.250 —  1.300 руб.гей, 
а в декабре заработал 1.600 рублей.

Зажиточно и культурно ж ивут рабочие 
нашего завода, нашего цеха. В 1950 го.ду 
рабочий Петров пришел работать на наш 
завод. Администрация предоставпла ему 
квартиру в новом доме. За короткое вре
мя он приобрел гардероб, диван, комод, а 
также много других ценных вещей. Сей
час он учится на четвертом курсе маши
ностроительного техникума.

За последние годы с помощью завода 
десятки рабочих выстроили себе дома. В 
собственном доме живет и моя семья. В 
домах жилого городка завода проведено па
ровое отопление. В прошлом году рабочие 
завода получили новую больницу, расши
рен детский сад.

У  многих рабочих имеются радиоприем
ники, велосипеды, мотоциклы. Недавно 
мастер нашего цеха Филшюв на собствен
ные сбережения приобрел в личное пользо
вание автомашину «Москвич».

Хорошо живут рабочие. А завтра будут 
жить лучше. Коммунистическая партия 
проявляет неустанную заботу о повыше
нии материального благосостояния п 
культурного уровня трудящихся. Поета- 
повлеппе январского Пленума ЦК пар
тии —  новое яркое свидете.тьство огром
ной заботы партии о благе народа. Кол
лектив нашего предприятия с удовлетво- 
реилем встретил поетановленпе Пленума 
ЦК КПСС II внесет свой достойный вклад 
в дело дальнейшего подъема сельского хо
зяйства, увеличения продуктов животно
водства в нашей стране.

В день выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы мы единоглас
но О'гдадим своп голоса за лучш их пред
ставителей советского народа, за кандида
тов нерушимого блока коммунистов и бес- 
нартийиых.

В. НУБАНОВ, 
слесарь шлифовального цеха«

На одном станке по его предложению ка
леные кулачки  были заменены сырыми, 
на другом он изменил геометрию резца, на 
третьем усовершенствовал резцедержатель. 
На его счету имеется несколько рациона
лизаторских предложений, позволивших 
значительно поднять производительность 
труда на участке.

Но его предложению на одном из типов 
колец был упрощен технологический про
цесс обработки. Раньше снятие фаски вы
носилось в самостоятельную операцию, 
Михаил нашел возможным объединить эту 
операцию с предыдущими. Условно годо
вая экономия от реалпзашга этого пред
ложения составила 18.U00 рублей. Затем 
он пре.тложил совместить операции еще 
на одном типе колеи.

Всего не перечислишь, много пришлось 
поработать наладчику, прежде чем он до
бился устойчивой наладки. И вот теперь 
он проходит между станков, которые дела
ют высококачественную продукцию. Р.а- 
ботннцы перевыполняют задания.

Михаил сдержал слово. Он выполнил 
план третьего квартала на 265 процен
тов. Работая но личному плану, он поднял 
производительность труда на 5 процентов.

Когда однажды у  начальника полуавто- 
матного цеха Алексея Павловича Солдато
ва попроеилп рассказать о Кожемякине, о 
том, каким путем ему удалось добиться 
хорошей работы станков, Солдатов отве
тил:

—  Трудно сказать... У  него, знаете 
ли, особое чутье к  машинам.

Действительно, это так. Чутье вырабо
талось в результате напряженного труда, 
творческого подхода к  делу, глубокого 
изучения оборудования. Любовь к  своей 
профессии приносит успех Михаилу Ко
жемякину. Вот почему, когда в полуавто
матном цехе встал вопрос, кого выдви
нуть кандидатом в районный Совет де
путатов трудящихся, все единодушно 
назвали паладчика Михаила Кожемякина.

Б. ЯРИН.

В шлифовальном цехе Томского подшипниковото завада в дни трудовой 
пахты в честь выборов в Верховный Совет РСФСР и местные Советы высоких 

трудовых показателей добивается ко.мсомольоко-молодежная бригада, руководи
мая Григоряе.А! Старцевым. Члены бригады ежедневно выло.гаяют задания на 
160—180 процентов.

На снимке: Григорий Старцев и шлифовщица Е1катер«на Османская.
Ф(>то Ф. Хитриневича.'

Женщины нашего завода
По.товина всех рабочих нашего завода—  

женщины. Девушки и пожилые рабогнп- 
цы изготовляют подшипники, налаживают 
станки, руководят сменами.

Над станком склонилась невысокая 
женщина в аккуратно повязанной косын
ке, Она включает станок, ставит кольцо, 
затем следуют четкие, точные движения, и 
деталь готова. Это шлифовщица Евдокия 
Швагина —  одна из лучш их работниц за
вода. Она пришла к  станку вместе с рож
дением завода. Завод растет, растет и ее 
мастерство, растет и  добрая слава. Более 
двух норм выполняет она за смену. А 
рядом на станках работают се бывшие 
ученицы: Наташа Коростылева, Миля Зю
зина, Катя Османская и другие работни
цы. Их в цехе много.

Когда москвички Кира Дрожжина и 
Александра Овчарова выступили инициа
торами соревнования за досрочное завер
шение пятилетнего плана повышения про
изводительности труда, Евдокия Ш вагина 
первой на нашем заводе подхватила этот 
ценный почин п  обратилась ко всем ста
ночницам завода с призывом следовать ее 
примеру. К  концу 1953 года Швагина за
вершила выполнение пятилетнего задания 
по повышению производительности труда.

Евдокия Швагина —  депутат районно
го Совета. После трудового дня она посе
щает избирателей, интересуется их запро
сами, добивается удовлетворения этих за
просов.

Швагина — одна из многих. Женщины- 
работницы нашего завода показывают об
разцы борьбы за высокую производитель
ность труда, овладение передовой тexЧiI- 
кой, снижение себестоимости продукции и

досрочное выполнение плана пятой пяти
летки. Они принимают активное участпе 
в политической и  общественной жизнж 
предприятия, города, области.

Совсем недавно пришла на завод Надя 
Фалькова. В первые дни она с удивлени
ем и робостью смотрела на работу машин, 
а сейчас ее знает, как хорошего рациона
лизатора. каждый работающий на заводе, 
Надя Фалькова внесла предложение, кото
рое дает заводу более 15 тысяч рублей 
условной годовой экономии. Успеху моло
дой работницы способствовали учеба в ве
черней школе рабочей молодежи, хорошая 
сдача программы курсов техминимума, 
изучение опыта передовиков.

Большое количество женщин является 
передовиками пятой пятилетки. Кто не 
знает на заводе Валентину Тараканову, 
лучшую прессовщицу завода? Она работа
ет сейчас уже в счет 1958 года. Шлифов
щица Анна Ивановна Павлова упорно 
удерживает вымпел передового рабочего 
шлифовального цеха. Она депутат район
ного Совета.

Комсомолки Надя Межинская, Полпна 
Николаенко, «Тиза Евлампиева п многие 
другие умело сочетают свой труд на заво
де с общественной работой. Евдокия Не- 
стрикова —  инициатор многих хороших 
производственных начинаний на заводе. 
Вместе с тем она является активным де
путатом городского Совета.

Так на разных участках щ)илежно 
трудятся женщины подшипникового заво-

Д. ГРОЙСМАН,
редактор заводской кноготиражной газеты 

«Подшипник»,

Р астет технический уровень 
рабочих

С каждым голом увеличпвается количе
ство машин и  механизмов, используемых 
на промышленных предприятиях нашей 
страны. В производство внедряются мощ
ные автоматы и полуавтоматы, создан
ные советскими конструкторами и инже
нерами. На нашем заводе уже почти не 
осталось немеханизнрованных процессов 
труда.

Чем сложнее становптся техника, тем 
больше знаний п умения требуется от ра
бочего. Если несколько лет назад 5— б 
классов образования было достаточно, что
бы овладеть специальностью наладчика 
пли станочника, обслуживающего маши
ну, то теперь этих знаний уже не хва
тает.

Большинство молодых рабочих нашего 
завода учится. Стремление дать ка к  мож
но больше, сделать ка к  можно лучше при
водит рабочих в школьный класс, в ауди
тории техникума, института, на занятия 
курсов техминимума.

О всйросшей тяге рабочих к  знаниям 
говорят такие цифры. Ес.ли в прошлом 
учебном году на вечернем отделении по
литехнического института обучалось 25 
рабочих, то в нынешнем году число их 
возросло до 33. В прошлом учебном году 
в техникуме занимался 101 работай, сей
час 125. В этом году посещают семплет- 
нюю школу рабочей молодежи 129 чело
век, 15 рабочих повышают свой общеоб
разовательный уровень в 8, 9 и 10 клас
сах средней школы.

Желание постигнуть сложные вопросы 
технологии, понять устройство машин с 
целью наилучшего их использования все 
чаще заставляет рабочих браться за тех
ническую литературу.

Изо ,дня в день растет технический 
уровень наших рабочих. Почти ка ж 
дого рабочего средней квалификации, 
обслуживающего универсальные фрезер
ные, токарные, строгальные станки, 
почтл каждого наладчика можно се
годня назвать техником. Это и понятно. 
11остоянио повышая свой технический 
уровень, подходя творческп к  существую
щей тсхнолопш, в с.дучае надобности из
меняя ее, совершенствуя машины, этп 
рабочие многие технические вопросы ре
шают самостоятельно. Нередки случаи, 
когда они становятся мастерами и техни
ками.

Наладчик Михаил Кожемякин обслужи
вает вдвое больше станков, чем положе
но по норме. За время работы в полу- 
автоматном цехе он настолько повысил 
свою квалификацию, что, когда иотреио- 
галось, заменил мастера и стал руково
дить сменой.

Совмешенпе учебы с работой на пропз- 
Еодсгве помогает рабочим повысить ква
лификацию, расширить кругозор, способ
ствует их постоянному росту.

Хочу рассказать о людях нашего цеха.

Начну с тов. Колесник. Он пришел на за
вод после окончания ремесленного учили
ща п начал работать слесарем. Ч(‘рез не
которое время он поступил в машино
строительный техникум и закончил его. 
Когда он почувствовал, что и этих зна
ний ему недостаточно, он начал учиться 
на высших инженерных курсах. За это 
время он прошел путь от слесаря до на
чальника цеха.

Пех обслуживают 5 электриков, во 
главе с энергетиком цеха тов. Карнухн- 
йым. Вся группа учится. Учится и тов. 
Карпухин.

Знания, получаемые в школе, в тех
никуме, внетитуте. помогают рабочим 
поднимать произво.дительность труда. 
Можно привести много примеров, когда 
рабочие, начав учиться, резко улучшали 
своп произволехвенные показатели. Так, 
лекальщик Маханько до учебы в техни
куме выполнял нормы на 110— 120 про
центов. Сейчас O’!! выполняет свыше по
лутора норм в смену. Фрезеровщпк «Тука- 
шев до у.чебы выполнял нормы на 120—  
130 процентов. В декабре его средняя вы
работка составила 200 процентов нормы.

Но главное —  учеба позволяет творче
ски трудиться. Интересно отметить, что 
почтп все рабочие, кто повышает своп 
знаннд в школе, техникуме, институте,—  
рационализаторы. Всему заводу известны 
имена лучших рационализаторов Васина, 
Курочкина, Трусова, Дерябина. Все они 
учатся в институте.

Лекальщик Трохов учится на последнем 
курсе машиностроительного техникума. Лч 
учебы он только выполнял задания. Сей
час он значительно перевыполняет зада
ния и внес ряд рационализаторских пре,д- 
ложений. Это же можно сказать и о за
точнике— учащемся второго курса техни
кума Ершунове.

О том, на сколько вырос технпческпй 
уровень рабочих, мол:ст свидетельствовать 
н такой Факт. Несколько лет назад от
дельные молодые люди считали, что с 
десятилетним образованием за станком де
лать нечего. А сейчас все больше и боль
ше поступает на наш завод молодежи, 
окончившей среднюю школу.

После окончания 10-го класса пришел 
к  нам в цех Гафтер. Он быстро овладел 
специальностью строгальщика. Получен
ные в школе знания помогли ему хорошо 
освоить станок, п он перевыполняет нор
мы выработки. Сейчас он учится на ве
чернем отделении пнетптута.

После десятилетки npiiiu.ia работать в 
отдел технического контроля Мещерякова 
н успешно справляется со своими обязан
ностями. Таких примеров можно привести 
много. Наша прекрасная техника требует 
больших знаний, и советские люди, пони
мая это, приобретают их.

А. ТРУСЕВИЧ, 
токарь инструментального цеха.
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к  десятилетию освобождения Будапешта 
Советской Армией

БУДАПЕШТ, 8 февраля. (ТАСС). Насе- 
льние сто.шцы Венгрии готовится к  
большому празднику —  13-го февраля 
исполняется десять лет со дня освобожде
ния города Советской Армией.

На протяжении десяти лет население 
Будапешта ощущает братскую помощь Со
ветского Союза. Благодаря помощи Совет
ского Союза восстановлены промышлен
ность, ко5гмунальное хозяйство, культур
ные учреждения города. При помощи 
советских специалистов был построен 
крупнейший автомобильный завод в 
Чепеле.

За годы первого трехлетнего народно
хозяйственного плана трудящиеся Буда

пешта получи.ш 7.655 квартир, а с 1950 
по 1953 год —  еще 14.370 квартир. В 
городе выросли целые кварталы новых 
жилых ломов.

В 1954 году городским транспортом 
было перевезено почти в 3 раза больше 
пассажиров, чем в 1938 году. Потребле
ние газа в 1953 году по сравнению с 
1940 годом возрос,то на 73 ,6 процента. 
На окраины Будапешта проведены водо
провод, электричество, газ.

В Будапеште открыто много новых 
школ, техникумов, ремесленных училищ, 
институтов. Восстановлен^! старые п от
крыты четыре новых театра. Организова
ны десятки клубов.

„Нинание наварные замыслы америнансних агрессоров 
не смогут понолебать решимости нитайсного народа"

ШАНХАЙ, 5 февраля. (ТАСС). Газета 
«Цзефанжпбао» продолжает помещать за
явления организаций демократических 
партий н групп, выступающих за осво
бождение Тайваня, против американской 
агрессии. В заявлении шанхайского отде
ления ассоциации содейств1гя развитию 
демократии говорится, что «никакие ко
варные замыслы американских агрессо
ров не смогут поколебать решимости ки- 
т г й с ^ г о  народа освободить Тайвань». 
«Мы решительно выступаем против вме
шательства в наши внутренние дела со 
стороны США, пытающихся прикрыться 
именем ООН», —  заявляет руководитель 
шанхайского комитета рабоче-крестьян. 
ской демократической партии Чжоу Гу- 
чэн.

С осуждением политики США в отно
шении Тайваня л других китайских 
островов выступили также шанхайское 
отделение общества «Цзюсань» и руко

водство отделения тайваньской лиги демо
кратического самоуправления.

Касаясь в связи с этим открывшейся 
сегодня второй сессии шанхайского город
ского собрания народных представителей, 
газета «ЦзеФанжибао» пишет:

Занимаясь мирным трудом, мы ни в 
коей .мере не должны ослаблять бдитель
ность. Мы хотим строить II нам нужен 
мир, но мы никогда не забудем того, что 
американский агрессивный блок все еще 
оккупирует Тайвань и  другие прибрежные 
острова, непрерывно усиливает провока
ции против нас и готовится к  новой 
агрессивной войне. 6-миллионное населе
ние Шанхая отдает сейчас все силы 
делу строительства и обороны, делу осво
бождения Тайваня и защиты мира в 
Азии II во всем мире. Наше дело правое. 
Наши силы неисчислимы. II  никакие вра
ги не смогут помешать нам птти вперед 
по избранному нами пути.

Сообщение агентства Синьхуа
ПЕКИН. 8 февраля. (ТАСС). Агентство тельной армии немедленно поднимались в

Синьхуа передает:
Агентство Синьхуа уполномочено сде

лать следующее заявление но поводу 
вторжения американских самолетов в 
Еоздушное пространство Китая.

Между 06.00 и 18.00 часами 7 фев
раля в общей сложности 28 американ
ских самолетов шесть раз вторгались в 
воздушное пространство над островами 
Нцзяншань, Тоумыньшань п другими 
островами с целью военных провокаций. 
Самолеты китайской Народно-освободп-

воздух, и американские самолеты улет.а- 
лп в юго-восточном направлении.

Настоящим агентство Синьхуа уполно
мочено заявить, что эти действия амери
канской авиации являются военной про
вокацией, представляющей собой серьез
ное посягательство на территорию и суве
ренитет Китая. Если американская авиа
ция вновь осмелится вторгнуться в воз
душное пространство Китая, правитель
ство США должно будет нести всю ответ
ственность за вытекающие из этого серь
езные последствия.

в  Совете министров Демократической 
Республики Вьетнам

ПЕКИН. 7 февраля. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа, ссылаясь на сообщение Вьет
намского информационного агентства, пе
редает, что Совет министров Де.чократи- 
ческой Республики Вьетнам обсудил на 
своем заседании, происходившем под пред
седательством президента Хо Ш п Мина, 
международное положение и приня.я про
грамму действий на 1955 год.

В коммюнике, опубликованном после 
заседания, подчеркивается, что Тайвань 
является китайской территорией и  что 
ньетнамскин народ решительно поддер
живает справедливую борьбу китайского 
народа за освобождение Тайваня.

Программа вьетнамского правительства 
на 1955 год предусматривает восстанов
ление национальной экономики, в особен
ности производства сельско.хозяйственной 
продукции, наряду с проведением аграр
ной реформы, чтобы залечить раны, на
несенные войной, и поднять жизненный 
уровень народа. Программа намечает 
подъем н  развитие культурноГ! деятель
ности, укрепление народной власти, а 
также постепенное создание " националь
ных автономных районов.

Совет министров, кроме того, обсудил 
вопрос о налаживании связей .между зо
нами, находящимися к  северу и 
от воеиной демаркационной линии.

Заявление правительства Демонратичесной  
Республини Вьетнам

ПЕКИН, 7 февраля. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа передаст, что 5 февраля прави
тельство Демократической Республики 
Вьетнам опубликовало заявление о своей 
готовности восстановить нормальные от
ношения между северной п южной зона
ми Вьетнама. В заявлении говорится:

1. Отвечая на горячие желания вьет
намского народа и  в соответствии с ду
хом женевского соглашения о переми
рии, правительство Демократической Рес
публики Вьетнам готово предоставигь 
все возможности народу в северной и 
южной зонах по обе стороны временной 
военной демаркациочной линии в отноше
нии П0СЫ.1КП почтовой корреспонденции, 
торговой и предпринимательской деятель
ности II обмена в области культурной, 
художественной, научной, технической, 
спортивной и прочей деятельности.

Правительство Демократической Рес
публики Вьетнам полностью содействует 
и помогает населению обеих зон в обмене 
в экономической, культурной и социаль
ной области, обмене, благоприятствующем 
восстановлению нормальной жизни наро
да.

2. Правительство Демократической Рес
публики Вьетнам надеется, что вла
сти в Южном Вьетнаме согласятся на 
восстановление нормальных отношений

.между северной и  южной зонами с тем, 
чтобы добиться решений, благоприятных 
для всего народа.

Решение о нормализации отношений 
было принято на заседании Совета мини
стров Демократической Республики 
Вьетнам, на котором было высказано 
мнение, что «Вьетнам является единой 
страной с севера до юга. Политические, 
экономические, культурные и социальные 
отношения,' а также солидариость вьет- 
намскогэ народа неделимы».

В заявлении далее указывается: согла
шение о прекращении огня во Вьетнаме 
обусловливает, что демаркационная .гиния 
является временной, п заключительная 
декларация Женевского совещания преду
сматривает, что демаркационная линия 
ни в коем случае не должна считаться 
политической или территориально!! гра- 
кнцеп. «Восстановление отношений меж
ду обеими зонами не ущемляет админи
стративный контроль в обеих зонах. На
оборот, это предоставит властям по обе 
стороны границы благоприятные возмож
ности для взаимного понимания, создавая 
тем самым необходимую основу для поли
тического урегулирования во Вьетнаме, 
ка к  это предуСАЮтрено в заключительной 
декларации Женевского совещания».

Правительственный кризис 
во Франции

Закрытие европейской региональной 
конференции МОТ

ЖЕНЕВА, 5 февраля. (ТАСС). Сегодня 
в Женеве закончила свою работу первая 
европейская региональная конференция 
Международной организации труда.

Конференция обсудила доклад генераль
ного директора хЧеждународного бюро тру
да Д. Морса об экономическом положении 
Европы, а также приняла ряд резолюций 
по вопросам, стоявшим в повестке дня 
конференции: о возрасте выхода на пен
сию, фнгаансировании социального страхо
вания я т. д.

Обсуждение доклада генерального ди
ректора показало, что путь создания 
военных блоков, п>ть парижских согла
шений п  подготовки новой мировой вой
ны ведет страны Западной Европы к  но
вым экономическим трудностям и к  еще

трудя-оольшему ухудшению положения 
щихся.

Многие делегаты конференции в своих 
выступлениях указывали на необходи
мость укрепления п развития экономиче
ского сотрудничества всех стран Европы, 
независимо от их социально-экономиче
ских систем.

Делегации СССР, УССР, БССР и стран 
народной демократии активно участвова
ли в работе различных комиссий п пле
нарных заседаний конфаренцпп.

Европейская региональная конференция 
МОТ показала, несмотря на попытки са
ботажа ее работы со стороны предприни
мателей западноевропейских стран, что 
деловое сотрудничество в МОТ возможно 
при условии совместных усилий заинте
ресованных сторон.

Окончание совещ ания прем ьер-нинистров арабских стран
КАИР, 7 февраля. (ТАСС). Совещание | щанле занончекным или всего лишь

югу

Проблема Тайваня— внутреннее дело Нитая

премьер-министров арабских стран, соз
ванное в связи с решением правительства 
Ирака заключить военный договор с Тур
цией, закончило свою работу. 6 февраля 
состоялось последнее заседание, по окон
чании которого никакого заявления для 
печати сделано не было. По имеющимся 
сведениям, участники совещания не смог
ли придти к  соглашению относительно 
оценки позиции Ирака. Министр нацио
нального руководства Египта Салах Са
лем констатирует сегодня на страницах 
официальной газеты «Аль-гумхурия», 
что участники совещания «ни до чего 
не договорились». Разногласия между 
ними зашли настолько далеко, признает 
Салах Салем, что они не смогли даже 
договориться о том —  считать ли сове-

прерванным.
Из сообщений печати явствует, что 

западным державам, инспирировавшим 
соглашение премьер-министра Турции 
Мендереса и премьер-министра Ирака 
Нури Саида о подписании в ближайшее 
время турецко-иракского военного догово
ра, удалось вызвать раскол в лагере 
арабских стран. На итогах каирского со
вещания сказался на:клм, оказываемый 
Соединенными Штатами на правительства 
ряда государств —  членов лиги арабских 
стран с целью не допустить удовлетворе
ния требований арабской общественности, 
которая настаивала на решительном 
осуждении турецко-иракского договора и 
отклонении новых планов вовлечения 
арабских стран в военные б.локи.

ПАРИЖ, 7 февраля. (ТАСС). Президент 
республики Рене Коти поручил Антуану 
Пинэ сформировать правительство. Пос
ледний дал предварительное согласие. 
Сегодня он начнет переговоры с предста
вителями политических партий и в зави
симости от их результатов даст оконча
тельный ответ. Антуан Пинэ —  «неза
висимый республиканец», т. е. предега- 
внтель одной из правых групп парламен
та. Он владеет кожевенными предприя
тиями и  представляет интересы промыш
ленных л торговых кругов Франции.

Пинэ занимал министерские посты в 
различных кабинетах с 1948 г. по январь 
1952 г. В .чарте 1952 г. он сформировал 
правительство, которое в пропюссивной 
печати н азы вай  «самым реакционным» 
из всех, какие существовали после осво
бождения страны. Деятельность этого 
правительства, существовавшего до нояб
ря 1952 г., ознаменовалась рядом ан
тирабочих мероприятии в экономической 
области.

В прошлом Пинэ высказывался против 
вооружения Западной Германии. Но в 
дальнейшем изменил свое мнение и под
держивал договор о «европейском оборо
нительном сообществе», утверждая, что 
этот военный договор содержал будто бы 
«гарантии» против возрождения герман
ского милитаризма. Пинэ всегда выска
зывался за Северо-атлантический союз. 
Он воздержался при голосов<анпи законо
проекта о ратификации парижских согла
шений.

В заявления, сделанном после беседы с 
президентом республики. Пинэ нс опреде
лил своего нынешнего отношения к  
парижским соглашениям. Он упомянул в 
этом заявлении об «организации безопас
ности» Франции, об «укреплении ее сою
зов», об «организации Европы» и о «не
обходимых реформах в Северной Африке».

ПАРИЖ, 7 февраля. (ТАСС). Сегодня 
утром А. Пинэ начал свои первые кон
сультации с целью подбора кандидатов 
на министерские посты.

Согласно новым положениям конститу
ции, сейчас не требуется абсолютного

большинства голосов (3 14 ) для утвержде
ния Национальным собранием полномо
чий нового п а в ы  правительства. В этом 
отношении задача кандидата на пост 
председателя совета министров облегчает
ся. Однако в настоящее время необходи
мо представлять парламенту состав пра
вительства в целом, а при нынешнем 
положении, когда между правыми парла
ментскими группами происходит очень 
напряженная борьба, подбор кандидатов 
на минпстер<зкле посты является делом 
весьма затруднительным. Исходя из это
го, обозреватели парижской печати счи
тают, что задача Пинэ будет не из лег
ких.

По мнению ряда газет, разрешение 
правительственного кризиса наталкивает
ся на общеполитические трудности, сре
ди которых на первом месте стоит рати
фикация парижских соглашений. Приня
тый вчера президентом председатель ко
миссии иностранных дел Национального 
собрания социалист Даниэль Мейер при
знал, чтю проблема парижских соглаше
ний стоит в центре нынешнего прави
тельственного кризиса и что всякому, 
кто возьмет на себя задачу формирования 
нового правительства, придется столк
нуться преж.де всего е этой проблемой.

Мейер заявил, чго если придется об
суждать парижские соглашения во втором 
чтении в Национальном собрании, что 
врсьм?, вероятно, то многие депутаты, 
голосовавшие за их ратификацию, не от
дадут больше своих голосов в поддержку 
этих соглашений.

Печать отмечает также сложность пози
ции самого Пинэ, который воздержался 
при голосовании по вопросу о ратпфика- 
цип парижских соглашениГ! по той при
чине, что он являлся убежденным сторон
ником «европейского оборонительного 
сообщества». В связи с этим Пинэ будет 
трудно защищать парижские соглашения 
в ()овеге республики.

Газета «Комба» пишет, что любого 
деятеля, который будет продолжать поли
ти ку  возрождения германского милита
ризма, ожидает участь Мендес-Франса.

Закры тие съ е зда  ф ранцузской социалкстинеской партии
ПАРИЖ. 7 февраля. (ТАСС). Чрезвы

чайный съезд французской социалистиче
ской партии, заседавший в течение двух 
дней при закрытых дверях, закончил 
свою работу. Съезд был созван для рас
смотрения вопроса о депутатах-соцпали- 
стах, обвиняемых в «нарушении партий
ной дисциплины», потому что во время 
обсуждения парижских соглашений в На
циональном собрании они голосовали про
тив этих соглашений. Сведения о работе 
съезда, появившиеся на страницах па
рижской печати, свидетельствуют об 
острой борьбе, вызванной стремденпем

Гп Молле «наказать непокорных депута
тов».

Съезд принял резолюцию, согласно ко
торой указанные депутаты исключаются 
из партии сроком на один месяц, в тече
ние которого они ДО.ЛЖНЫ доказать свою 
готовность соблюдать «партийную дис
циплину». Резолюция была одобрена не
значительным большинством голосов 
(1 .899 против 1.653 при 43 воздержав
шихся). Таким образом, съезду не уда
лось преодолеть разногласий, возникших 
в социалистической партии в связи с 
про^демой вооружения Западной Герма- 
нпи.

Решение Пакистана провозгласить себя республикой

ДЖАКАРТА, 5 февраля. (ТАСС). Газеты 
Ьпубликовали заявленле лауреата между
народной Сталинской премии «За укреп
ление мира между народами» профессора 
Прийоно, который подчеркивает, что 
пробле.ма Тайваня является внутренним 
делом Китая. Прийоно указывает, что это

Ш татах, где многие выступают против 
действий президента Эйзенхауэра.

Прийоно подчеркнул, что предоставле
ние Китайской Народной Республике ее 
места в ООН имело бы огромное значение, 
т. к . способствовало бы ослаблению меж-

признается повсюду, даже в Соединенных дународной напряженности.

Заявление Хатояма о переговорах с Советски м  Сою зом
ШАНХАЙ, 7 февраля. (ТАСС), Как 

сообщило японское радио, сегодня премь
ер-министр Японии Хатояма сделал в го- 
ро.де Кагосима следующее заявление:

Я уверен, что переговоры е Советским 
Союзом по вопросу об урегулировании 
дипломатических отношений непременно

увенчаются успехом. В настоящее время 
японское министерство иностранных дел 
проводит переговоры с (к)ветским прави
тельством относительно места ведения пе
реговоров. Можно полагать, что местом 
переговоров будет Москва,

Выступление Бивена
ЛОНДОН. 7 февраля. (ТАСС). Как 

ссюбщает агентство Пресс Ассошпэйшн, 
выступая вчера на митинге з  Гу.тле, 
члеы парламента —  лейборист Эньюрпн 
Бинен подверг резкой критике политику 
США на Дальнем Востоке.

Бивен сказал, что было бы большой 
ошибкой, если бы США пошли на аван
тюры, которые вовлекли бы их в войну, 
в расчете на то, что если они поступят 
так. Англия последует за пямп.

До самого последнего времени, указал 
далее Бивен, самолеты, пуш ки  п кораб
ли, поставляемые Соединенными Штатами 
Чан Кай-Ш и, бомбили и обстреливали 
континентальный Китай с Тайваня. Сей

час Китайская Народная Республика на
носит ответный удар. «Мы должны со
вершенно недвусмысленно заявить Соеди
ненным Штатам, что Англия не принесет 
в жертву нп одной жизни ради возвраще
ния Чан Кай-ши обратно в Китай».

Бивен сказал, что в качестве первого 
важнейшего шага на пути к  миру на 
Дальнем Востоке нужно отказать в под
держке Чан Каи-ши, а ООН должна зая
вить, что пекинское правительство яв
ляется законным. «Во всем мире простые 
люди, которым чужд двусмысленный 
язык дипломатии, прекрасно понимают, 
что правительство Чан Кай-ши не имеет 
больше прав называться законным пра
вительством Китая».

Заявление английского профсоюза грузчиков и докеров
ЛОНДОН. 8 февраля. (ТАСС). Как пе

редало агентство Рейтер, руководители 
национального профсоюза грузчиков и до
керов заявили вчера, что они рекоменду

ют членам профсоюза бойкотировать все 
суда, перево,зящие оружие для использо
вания его против Китайской Народной 
Республики.

Сообщение об эвакуации островов Дачэнь
ЛОНДОН, 7 февраля. (ТАСС). Как яв

ствует И.З сообщения корреспондента 
агентства Рейтер из Тайбэя (Тайвань), 
сегодня чанкайшисты начали эвакуацию 
островов Дачэнь.

Острова Дачэнь, расположенные вблизи 
побережья Китая, были оккупированы

чанкайшистской кликой после изгнания 
ее из Китая.

В сообщении указывается, что эвакуа
ция островов Дачэнь про1иво,дится под 
прикрытием 70 кораблей американского 
7-го флота и 700 американских реактив
ных самолетов.

ЛОНДОН. 5 февраля. (ТАСС). По сооб
щению агентства Рейтер, вчера премьер- 
министры стран Британской империи 
опубликовали заявление, в котором гово
рится, что правительство Пакистана ин
формировало другие правительства о на
мерении населения Пакистана добиться 
того, чтобы на основе новой конституции 
Пакистан стал суверенной независимой

республикой. Премьер-министры заявили 
о своем согласии с решением Пакистана.

Как указывает агентство Рейтер, это 
решение означает, что Пакистан станет 
второй республикой в так. наз. «содру
жестве наций», т. е. в Британской импе
рии. Индия провозгласила себя респуб
ликой в 1950 г. Дата провозглашения 
Пакистана республикой еще не назначе
на.

НА КОНФЕРЕНЦИИ ПРЕМЬЕР- МИНИСТРОВ СТРАН БРИТАНСКОЙ ИМПЕРИИ
ЛОНДОН. 7 февраля. (ТАСС). Сегодня 

собралось пленарное заседание конферен
ции премьер-министров стран Британской 
империи, на котором, ка к  сообщает агент
ство Рейтер, обсуждался вопрос о поло
жении на Дальнем Востоке.

По сведениям из журналистских кр у 
гов, премьер-министры будут также об
суждать обстановку в Европе, создавшую
ся в результате падения правительства

Мендес-Франса, и перспективы вооруже» 
ния Западной Германии в свете пораже
ния французского правительства.

Из тех же источников стало известно, 
что премьер-министры на сегодняшнем 
заседании приступили к  обсуждению ком
мюнике о работе конференции, которое 
будет опубликовано завтра после заклю
чительного заседания.

Извещение
9 февраля, в 7 часов 30 минут вече

ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему: «О дружбе и товарищесг-

[ ве». Читает Е. Д. Тумашова. После
I лекции — кино.

Зам. оздэкторэ С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
9 февраля — «На бойком месте».
10 февраля — «Свадебное путешест

вие».
11 февраля — «Порт-Артур».
Начало дневных сятектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

к и н о
Кинотеатр именя М. Горького. 9 фев

раля — «Герои Шипки». Сеансы: ^30 , 
11-50, 2-10. 4-30, 6-45, 9, 11-05.

Кинотеатр имени И. Черных. 9 фев
раля. Большой зал — «Небесный тихо
ход». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 
6-30. 8-30. 10-30. Малый зал — «Опас
ная шалость», «Два жадных медвежон. 
ка», «Когда зажигаются огни», «В мире 
игрушек». «Девочка в цирке». Сеансы: 
10, 11-30, 12-50, 2-10.

Типография Хэ 2 Полиграфиздата 
продает 3 тонны черной краски.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина. 13.

Томской сплавной конторе треста 
«Обьлеоооплав» для работы по вывозке 
древесины па сплавных участках требу
ются: квалифицированные шоферы,
трактористы на трактор КТ-12 и С-80, 
участковые механики. Квартирой обес
печиваются.

Обращаться: г. Томск, улица Мель
ничная, 13, отдел кадров.

2 — 1

Требуются: бухгалтеры, бухгалтеры- 
ревизоры для работы в аппарате мясо- 
треста и на периферии.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки- 
па. 6. мясогрест.

2 — 2

Срочно требуются на работу в отдел 
капитального строительства; инженер и 
техник-строитель, десятник и экономист.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8, отдел кадров облпотребсоюза^ ^

ГОСУДАРСТВЕННЫ Й 3% ВНУТРЕННИЙ ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА

43-го тиража выигрышей, состоявшегося 80 января 1955 года в гор. Ташкенте.
Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во всех ше  ̂

сти разрядах займа:
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000284 29*) 5.000 031736 1— 50 400 057037 07*) 5.000 077372 1—50 400
002076 1—50 1.000 033623 1—50 400 057110 1—50 400 077875 1— 50 400
003655 23* ) 5.000 034554 1—50 400 057423 1—50 400 077922 21*) 5.000
004920 34*) 5.000 035153 21*) 5.000 057438 45*) 5.000 079043 1—50 1.000
006483 45*) 25.000 035357 27‘ ) 5.000 058590 18*) 10.000 079573 1— 50 400
009055 32*) 5.000 036395 1— 50 1.000 05S664 1—50 400 079841 37*) 10.000
010792 01*) 5.000 037406 21*) 10.000 059229 17*) 5.000 079925 24*) 5.090
0П211 25*) 50.000 037418 1—50 400 061205 12*) 5.000 030421 23*) 5.000
011286 1—50 400 038156 50*) 10.000 061342 29*) 5.000 080480 04*) Ю.СОЭ
013638 26*) 5.000 039266 04*) 5.000 061771 1—50 400 080650 36*) 5.000
014431 1—50 400 039994 29*) 5.000 061857 1—50 1.000 082170 1— 50 400
014678 1—50 1.000 040465 25*) 10.000 062002 40*) 5.000 032888 14*) 5.000
015016 1—50 1.000 040779 02*) 5.000 062066 21*) 10.000 082916 13*) 5.000
015416 1— 50 1.000 041144 1—50 400 062120 1— 50 400 083133 39*) 5.000
015549 32*) 5.000 041417 1—50 400 062191 1— 50 400 083625 39*) 5 000
016160 44*) 10.000 042098 36*) 5.000 062390 06*) 5.000 083846 31*) 5.000
016190 И*) 5.000 042483 42*) 25.000 062399 18*) 5.000 085452 42*) 10.о:о
016637 19*) 25.000 043263 1—50 4С0 063107 1—50 400 087239 21*) 5.000
016638 10*) 5.000 043604 08*) 5.000 063749 19*) 5.000 087397 29*) 5.000
016308 21*) 5.000 044238 48*) 5.000 064486 31*) 5.000 038173 31*) 5.000
017740 36*) 10.000 044446 1—50 400 064720 1—50 400 088655 11—50 400
017824 09*) 5.000 044945 1— 50 1.000 065511 1—50 400 088697 21*) 5.000
018033 25*) 5.000 045213 24*) 5.000 065930 1—50 400 088731 11—50 400
019495 10*) 5.000 045661 1—50 1.000 065966 35*) 5.000 089834 11—50 400
020135 23*) 5.000 046105 1—50 400 066562 1—50 1.000 090879 1[— 50 400
020220 14*) 5.000 047340 1—50 400 067015 1—50 1.000 091822 11—50 400
020255 22*) 10.000 047704 49*) 5.000 067461 1— 50 400 092083 32‘ ) 5.000
0206S6 21*) 5.000 048459 20*) 5.000 068004 1—50 1.000 092286 11—50 1.С00
020863 41*) 5.000 049048 49*) 5.000 069536 1—50 400 092763 28*) 5 0  0
021326 1—50 1.000 049225 27*) 10.000 070795 47*) 50.000 092829 18*) 25.000
022294 32*) 5.000 049330 48*) 5.000 070955 24*) 5.000 093828 30*) 5.000
022963 23*) 5.000 049432 02* > 10.000 071040 15*) 10.000 094392 11— 50 400
023921 1—50 400 049445 17‘ ) 5.000 071220 18*) 10.000 094551 05*) 5.000
024153 24*) 5.000 050013 1—50 4С0 072373 1—50 400 095387 03*) 5.000
024664 26*) 10.000 050745 1—50 400 072599 16*) 10.000 095655 20*) 10.000
024758 24*) 5.000 051448 34*) 10.000 073479 1— 50 400 097315 07*) 10.000
025067 50*) 5.000 052013 И*) 5.000 073801 05*) 5.000 097359 30*) 10.000
025218 1—50 400 052192 30*) 10.000 074531 38*) 5.000 097671 01*) 5000
027725 1— 50 400 052727 1—50 400 074747 30*) 5.000 097955 48*) 5 000
029453 36*) 5.000 054693 28*) 10.000 075069 21*) 10.000 098336 13*) 5.000
029983 Об*) 25.000 055189 1—50 400 075787 18*) 5.000 099000 15‘ ) 5.000
031494 36*) 5.000 055466 42*) 5.Г00 076645 1—50 400
031729 43*) 5.000 055672 36*) 10,000 077214 03*) 5.000

Артель имени 8 марта производит 
продажу капотов на автомашины марок 
ЗИС-5. ЗИС-150 и ГАЗ-51 и прорези
ненных фартуков.

Обращаться: г. Томск, переулок 1905 
года. 6. ^ ^

2 — 2

•) На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выигрыши по 
400 рублей.

Управление гострудсберкасе и госкредита Томской области.
Адрес редакции: гор. Томск, просо, им. Ленина. 13, телефоны; для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19. секретариата — 42-40, отделов- партийной ж*нзнн — 

37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры — 42-4в. сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75. отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23,
бухгалтерии и отдела объявлений — 37-38, стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72.

Скупочный магазин №  77 горпром- 
торга (Г0СТ1ШЫЙ ряд центрального 
рынка) скупает от населения: оделщу,
об>'вь, меха, ткани, трикотаж, часы, 
швейные машины, радиоприемники и 
другае вещи домашнего обихода. Опла
та за купленные вещи производится не. 
медленно.

Пользуйтесь услугами скупочного ма
газина! 2 —2

Требуются на постоянную работу: 
лесорубы, плотники, кузнец, рабочие на 
лошадях. Принятые обеспечиваются 
квартирами.

Обращаться: Дачный городок за ре
кой Томью, улица Октябрьская. 29. Ти
мирязевский учебно-опытный лесхоз.

Гр-н Яковлев Михаил Алексеевич, 
проживающий в Томском районе. Меже- 
ниновокий сельсовет, деревня Таловка, 
возбуждает дело о расторжении брака с 
гр-кой Яковлевой Валентиной Степанов
ной, проживающей в Томском районе. 
Межешшовокнй сельсовет, разъезд 
34 км.

Дело подлежит рассмотрению в на- 
родно.м суде 1-го участка То.мского рай
она.

Гр н Гаврилов Василий Мнхайлмич, 
проживающий в Томской области, Том
ский район, поселок Моряковка, улица 
Фрунзе, 33. возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Гавриловой Алек
сандрой Андреевной, проживающей в 
Ульяновской области. Старо-Майнский 
район, село Русские Юрткулн.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Томского рай
она. То.\хкой области.
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